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МОЙ РАЙОН 
ЧЕРЕЗ ГОДЫ: 

КАК МЕНЯЛИСЬ 
ДЕТСКИЕ 
ПЛОЩАДКИ  12

РАННЮЮ 
ДИАГНОСТИКУ 
ПРОВЕДУТ 
БЕСПЛАТНО  11

ЗДОРОВЬЕЛЕТНЯЯ 
КУЛИНАРНАЯ 
БИТВА 
СЕМЕЙНЫХ 
КЛАНОВ  14

Чемпионат завершился, 
волонтеры остались

Владимир Путин оценил 
работу Сергея Собянина

Парковые скамейки исчезли. 
Но вовремя вернулись обратно

На чемпионате мира по футболу — 2018 
добровольные помощники проделали 
огромную работу, создавая положи-

тельный образ Москвы. Но мундиаль завершен. 
Чем займутся футбольные волонтеры дальше? 

В «Зарядье» завершился Урбанфорум, 
одно из главных событий этого года. 
О необходимости развития городов 

и о развитии столицы на пленарном заседании 
рассказал президент России Владимир Путин.

На горячую линию поступило обращение: из парка 
«Фестивальный» в Мещанском районе все скамейки 
сначала исчезли, а потом оказались на месте. Что они 

делали все это время и где побывали — читайте в материале на-
шего корреспондента Михаила Савкина. 
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ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ

ПЕВИЦА ВАРВАРА НАЗЫВАЕТ 
МОСКВУ СВОЕЙ МАМОЙ 
И СЧИТАЕТ ЕЕ ПРИМЕРОМ 
ДЛЯ ДРУГИХ МЕГАПОЛИСОВ 

Артистка рассказала «МЦ» 
о самом романтическом 

месте столицы, где случились первые 
ее поцелуи и признания, и о луч-
шем парке — «Зарядье». 15

ЗВЕЗДА

Люблю свою дачу, но парки 
столицы люблю больше
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Завершилось одно 
из главных событий 
этого года — Москов-
ский урбанистиче-
ский форум. Местом 
его проведения стал 
концертный зал «За-
рядье», расположен-
ный в самом центре 
города.

Темой обсуждения стало 
развитие мегаполисов. 
Впервые столица может 

поделиться своим опытом с кол-
легами из других стран.
В деловой программе Москов-
ского урбанистического форума 

Пример берут 
со столицы

ФЕСТИВАЛЬ

20 июля на Новом Арбате стартовал первый буки-
нистический фестиваль. Он продлится почти три 
месяца — до 21 октября.

Первый московский книжный фестиваль «Бу-
кинист» проходит в столице с 20 июля. Он пора-
дует посетителей насыщенной культурной про-
граммой, открытыми встречами с известными 
писателями, специальным «литературным» 
меню и творческими мастер-классами. Все че-
тыре фестивальные площадки разместятся на 
Новом Арбате и будут открыты до 21 октября.
— Ежегодно мы проводим 9–12 крупных фести-
валей, а цикл мероприятий «Московские сезо-
ны» за прошедшие годы стал еще одним узна-
ваемым брендом города, — рассказал глава Де-
партамента торговли и услуг Москвы Алексей 
Немерюк. — Это уже международный уровень, 

так как Москва по своему уровню занимает ве-
дущие позиции в туристической отрасли. 
По его словам, новый фестиваль «Букинист» на 
Новом Арбате — крупнейшая городская книж-
ная ярмарка, которая станет настоящим фор-
постом для книголюбов, букинистов и ведущих 
отечественных издательств. Фестиваль смело 
можно назвать семейным. Взрослых заинтере-
суют редкие книги, детей — яркие иллюстриро-
ванные издания.
Следующим в событийном календаре столи-
цы станет исторический фестиваль «Време-
на и эпохи» (10–22 августа) на Бульварном 
кольце. В столицу приедут реконструкторы из 
разных уголков мира. Завершится же лето еще 
одним фестивалем — «Цветочный джем». Он 
объединит конкурс ландшафтных дизайнеров 
и «Московское варенье». 

Книжное многоголосье Нового Арбата

20 июля 2018 года. Москвичка Настя Чулкова (на первом плане) с подругами Катей 
Ошкиной (слева) и Настей Обозовой у книжного магазина фестиваля «Букинист»

ты пересечь город с помощью 
центральных диаметров. В свою 
очередь, мэр столицы Сергей 
Собянин заявил, что преобра-
жение города — результат труда 
миллионов москвичей. Мэр го-
рода, говоря о глобальных пере-
менах, сообщил, что программа 
развития столичного метро 
является самой масштабной за 
всю более чем 80-летнюю исто-
рию городской подземки. За 
2011–2018 годы Москва постро-

ила треть всего объема линий, 
а шаговый доступ к метро полу-
чили жители 34 районов.
С учетом запланированного до 
конца 2018 года ввода новых 
линий и станций сеть метро вы-
растет на 50 процентов. 
Мэр рассказал, что в городе 
продолжается работа и по стро-
ительству станций городской 
подземки. 
— Метро в Москве будет практи-
чески в два раза больше с учетом 
МЦК и Большого подземного 
кольца, радиусов метро. Поло-
вина этой работы практически 
в этом году уже будет заверше-
на, — сказал Сергей Собянин.
Он отметил, что главная зада-
ча — обеспечить станциями ме-
тро районы, в которых сейчас 
есть сложности с транспортной 
доступностью. Строительство 
нового дорожного кольца из 
хорд и рокад, развитие сети ав-
томобильных дорог, реализа-
ция проекта ЦКАД позволит за 
2011–2023 годы ввести более 
1300 километров улично-до-
рожной сети. В итоге завершит-
ся формирование современной 
транспортной системы, объеди-
няющей в единую сеть метропо-
литен, железнодорожные линии 
и дороги и транспортно-переса-
дочные узлы.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru

Столичный опыт обустройства 
дворов, скверов, парков, улиц мо-
жет быть полезен другим странам. 
Сама программа «Моя улица», кос-
нувшаяся свыше 300 городских 
пространств, будет трансформи-
рована в «Мой район». Об этом за-
явил заместитель мэра Москвы по 
вопросам жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и благоустройства 
Петр Бирюков. 

СПРАВКА

принимают участие свыше се-
ми тысяч делегатов из 70 стран. 
Вся Европа, страны Северной 
и Южной Америки, азиатский 
юго-восток, российские регио-
ны — эксперты и представители 
властей различного уровня при-
были в Москву. 
Президент России Владимир Пу-
тин отметил, что города играют 
все более важную роль в миро-
вом развитии. В них произво-
дится более 80 процентов миро-
вого ВВП, рождаются новые зна-
ния и технологии, идут вперед 
наука, культура, образование.
Владимир Путин подчеркнул: 
в Москве за короткий срок 
произошли очень большие из-
менения: формируются новые 
общественные, деловые, жи-

ной городской среды, сделать 
при этом все районы ком-
фортными, как исторический 
центр, —заявил Путин.
Президент отметил, что обнов-
ленные пространства помога-
ют развиваться малому бизнесу, 
привлекают туристов, дают но-
вые рабочие места. Чемпионат 
мира по футболу только дока-
зал это: обновленные площади 
и улицы стали символами друж-
бы гостей из разных государств.
— Никольскую назвали главной 
футбольной улицей планеты, — 
отметил Владимир Путин. — 
Приятно, что болельщикам по-
нравилось в России, они оцени-
ли транспортную доступность, 
общественные пространства 
и комфортную сферу услуг, ра-
боту коммунальных служб, во-
лонтеров, полиции. 
По его словам, в столице успеш-
но реализуются ключевые про-
екты. Востребовано современ-
ное Московское центральное 
кольцо, а в ближайшее время 
можно будет в считаные мину-

ПРЕОБРАЖЕНИЕ 
ГОРОДА  
РЕЗУЛЬТАТ 
РАБОТЫ 
МИЛЛИОНОВ 
ЖИТЕЛЕЙ

18 июля 2018 года. Президент России Владимир Путин (слева) и мэр Москвы Сергей Собянин на Московском урбанистическом форуме, который прошел 
в концертном зале «Зарядье»

лые пространства. Становится 
более доступной транспортная 
инфраструктура: от метро и ав-
тобусов до современных цифро-
вых платформ для такси. Также 
он высоко оценил работу Сергея 
Собянина на посту мэра города. 
— Я знаю, московские власти 
планируют продолжить про-
грамму по созданию комфорт-
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Корпус наблюдателей 
за выборами мэра 
скоро будет сформи-
рован в столице. 

Об этом заявил руково-
дитель Общественного 
штаба по наблюдению за 

выборами мэра Москвы, оппо-
зиционный журналист Алексей 
Венедиктов. 
— Волонтеры пройдут обуче-
ние, которое проведут эксперты 
Мосгоризбиркома и движения 
в защиту прав избирателей «Го-

лос», чтобы обеспечить обще-
ственное наблюдение за ходом 
голосования и подсчетом ре-
зультатов, — сказал он.
Штаб готов контролировать 
голосование на всех участках — 
и в Москве, и за ее пределами. 
Все предыдущие выборы в сто-
лице, которые проходили под 
наблюдением штаба, прошли 
без нарушений.
— Речь идет о тотальном видео-
наблюдении и общественном 
наблюдении, — пояснил Вене-
диктов. — Наблюдатели от кан-
дидатов и партий смогут пройти 

обучение вместе с наблюдателя-
ми от Общественной палаты. 
Мосгордума приняла решение, 
что выборы мэра в этом году бу-
дут проходить и за пределами 
столицы: москвичам, живущим 
в сентябре на дачах, не придет-
ся ехать в город голосовать, это 
можно будет сделать поблизо-
сти. Именно к этим участкам 
у скептиков были вопросы: 
удастся ли там организовать 
полноценный контроль. Как вы-
яснилось, это вполне реально. 
С Венедиктовым согласен за-
меститель руководителя Обще-

ственного штаба, спикер Мос-
гордумы Алексей Шапошников:
— Важно, чтобы наблюдение 
там осуществлялось в том же 
порядке, как и в столице — 
в соответствии с московским 
стандартом выборов. Напом-
ню, Мосгор избирком утвердил 
209 мест их размещения в Мо-
сковской, Калужской, Влади-

мирской и Тульской областях. 
Число «дачных» участков соста-
вит 5,7 процента от их количе-
ства на территории Москвы.
Штаб обратился к кандидатам 
в мэры и к партиям «Яблоко», 
«Родина», «Гражданская плат-
форма» с просьбой направить на 
все участки наблюдателей.
Проголосовать за городом мо-
жет любой дачник .
— Это та же система «Мобиль-
ный избиратель», что приме-
нялась на выборах президента 
в марте, — пояснил председа-
тель Мосгоризбиркома Вален-
тин Горбунов. 
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Дачные участки ждут 
наблюдателей

Дачникам не придется надолго 
отрываться от хозяйства. Проголо-
совать на выборах можно на бли-
жайшем избирательном участке, 
который будет находится за городом

Масштабный турнир по силовым упраж-
нениям на улице — воркауту — прошел 
в Пресненском районе. Организаторами 
спортивного состязания стали Росмоло-
дежь и Федерация воркаута России при 
поддержке управы Пресненского района. 

Участникам соревнований предложили 
пройти специальную трассу на время, 
где нужно было выполнить силовые 
упражнения на снарядах.
— За день до соревнований мы объ-
явили список упражнений, которые 
ждут участников, — рассказал один 
из организаторов турнира Михаил Ки-
таев. — На этой трассе мы собрали все 
базовые силовые упражнения, которые 

пригодятся не только на сорев-
нованиях, но и в жизни.
На мероприятие зарегистри-
ровались 30 человек, из кото-
рых три — девушки. Предста-
вительницы прекрасного пола 
тоже решили поучаствовать 
в гонке. Одним из участ-
ников стал Денис 
Саратов, победи-

тель прошлого турнира. Вор-
каутом он занимается около 

восьми лет. В играх Workout 
games part 1 Денис показал 
лучший результат и прошел всю 
трассу за 1 минуту и 23 секунды. 
— К любым соревнованиям 
я всегда готовлюсь очень тща-

тельно. Эти не стали исключени-
ем. Правда, до площадки на Пре-

сне мне далеко добираться для 
тренировок, поэтому я занимался 

возле дома, — отмечает молодой 
человек. 

В этот раз он снова оказался быстрее 
всех и стал победителем с результатом 
в 2 минуты и 37 секунд.

Игры для сильных духом и телом

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru
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15 июля 2018 года. Сергей Ефремов выполняет заключительное задание 
соревнований по воркауту: лазанье по канату

Заявление на голосование 
на даче можно подавать 
с 25 июля через портал 
gosuslugi.ru, в любом офи-
се «Мои документы» или 
в территориальной изби-
рательной комиссии. 
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■ Район Арбат. Трубниковский 
пер., 21, стр. 1 (ТЦСО «Арбат»). О взаи-
модействии с общественными органи-
зациями и объединениями района.
■ Район Басманный. Лялин пер., 
24/26 (библиотека № 18 им. В. А. Жу-
ковского ). О работе районной Комис-
сии по делам несовершеннолетних 
и защите их прав.
■ Район Замоскворечье. ул. Бахру-
шина, 13 (Управа района). О благо-
устройстве дворовых территорий 
и ремонте подъездов.
■ Район Красносельский. Бобров 
пер., 6, стр. 2 (библиотека-читальня им. 
И. С. Тургенева). О социально направ-
ленной деятельности и предоставле-
нии льгот социально незащищенным 
группам граждан.
■ Район Мещанский. Переяславский 
пер., 6 (ГБУ ТЦСО «Мещанский»). 
О готовности досуговых и спортивных 
учреждений района к новому учебно-
му году.
■ Район Пресненский. Шмитовский 
пр-д, 2, стр.1 (управа района). О работе 
по выявлению и вывозу брошенного, 
разукомплектованного автотранспор-
та в районе. 
■ Район Таганский. Сибирский 
пр-д., 2, стр. 5 (ДК «Стимул»). О состо-
янии и работе предприятий потреби-
тельского рынка и услуг на территории 
района.
■ Район Тверской. Мамоновский 
пер., 10, стр. 1 (Московский театр юно-
го зрителя). О ходе проведения работ 
по выявлению недекларируемых фак-
тов сдачи в аренду жилых помещений.
■ Район Хамовники. 3-я Фрунзенская 
ул., 19, стр. 1 (ГБУ «Жилищник райо-
на Хамовники»). О ходе проведения 
работ по выявлению недеклариру-
емых фактов сдачи в аренду жилых 
помещений.
■ Район Якиманка. Донская улица, 21 
(школа № 1799 (СП «Лицей «Плехано-
вец»). О взаимодействии с обществен-
ными организациями и объединения-
ми района.

АНОНС
Встречи глав управ районов 
ЦАО с населением пройдут 
1 августа в 19 часов. 

ПРЕСНЕНСКИЙ РАЙОН 
Краснопресненская

Парк «Красная Пресня», 10–12 августа
2-й Фестиваль Турции. Москвичи 
смогут познакомиться с ремеслами 
и искусством Турции.

ТВЕРСКОЙ РАЙОН
 Площадь Революции

Парк «Зарядье», 1 августа 
Прозвучат песни времен НЭПа 
и предвоенной эпохи, а также цыган-
ские романсы и джазовые мелодии.

ЗАМОСКВОРЕЧЬЕ
 Павелецкая

Музей имени А. Бахрушина, 3 августа
Выставка «Иллюзия театра» к 200-ле-
тию открытия Театра Гонзаги.

АФИША
Самые интересные мероприятия 
ЦАО на следующей неделе
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Наталья Нурбина из 
Тверского района об-
ратилась на горячую 
линию: подвал ее до-
ма атаковали крысы.

На улице и в подвалах дома 
№ 67/69 по Новослобод-
ской улице, по словам На-

тальи, развелись грызуны. После 
жалобы жителей по этому адресу 
был проведен комплекс меропри-
ятий по уничтожению грызунов. 
Вместе с представителем ГБУ 

«Жилищник района Тверской» 
мы едем проверять результаты. 
По словам Натальи, крысы бе-
жали в подъезд из подвала. 
— Одолели просто, — жалова-
лась Наталья. — Это такая мер-
зость, вы не представляете. 

Ранним утром возле дома — 
почти никого. Вместе с масте-
ром 10-го участка районного 
«Жилищника» Александром 
Алевским мы отправляемся на 
осмотр подвала — «рассадни-
ка крыс». Прежде всего идем 
в бойлерную у второго подъез-
да. Осматриваем все уголки — 
зверьков нет.
— Грызунов подкармливаем 
специальной отравой и лишаем 
их подходящих условий, — рас-
сказывает Александр. — Мы не 
оставляем жалобы без внима-

ния и принимаем меры. Итог — 
крыс в подвале нет. 
Кроме подвала, есть и другие 
«перспективные» с точки зре-
ния крыс точки. Мы идем в хо-
стел, он находится в полупод-
вальном помещении. Админи-

Грызунов лишили подходящих условий и жилья 
ЕСТЬ РЕЗУЛЬТАТ

БЛИЦОТВЕТ

Вас слышат, 
меры принимаются

Уважаемые читатели, 
присылайте ваши вопросы 
и жалобы для нашей постоянной 
рубрики. Мы обязательно 
постараемся вам помочь. Вместе 
мы сделаем наш Центральный 
округ лучше!

okruga@vm.ru
(499) 557-04-24

Марина Шмелева из Тверского района 
спросила, вернут ли им на Тихвинский 
переулок, 9, стр. 2, контейнеры для раз-
дельного сбора мусора (их убрали этой 

весной). Такие контейнеры позволяют не смеши-
вать разные типы мусора, дать отходам «вторую 
жизнь», сохраняя природу. Обращение поступило 
на горячую линию 12 июля. Мы обратились в управу 
района и передали им вопрос. 16 июля контейнеры 
для раздельного сбора мусора были возвращены 
к дому по указанному адресу. 

Жительница района Замоскво-
речье Татьяна Воронова обра-
тилась в редакцию с жалобой: 
в ее доме (Космодамианская 

набережная, 4/22, корпус Б) в жару вклю-
чили отопление. «Лето, духота, 
из-за ремонта у нас не работает вентиля-
ция. Что происходит?» — интересуется 
Татьяна Борисовна. Мы передали ее обра-
щение в управу. 

Управа района сообщает: в тот день дом 
готовили к следующему отопительному 
сезону. Сотрудники эксплуатационного 
участка меняли участок трубопровода 
и трех отводов подающей линии централь-
ного отопления. Включение отопления 
в доме произошло в процессе наладки ин-
женерного оборудования, сбой был быстро 
выявлен и устранен. Сотрудникам указано 
на недопущение подобного впредь.

Отопление включили летом из-за сбоя 
оборудования. Проблему устранили

Собираем мусор раздельно
ЦИФРА

24
обращения поступило 
на горячую линию окруж-
ной газеты «Москва. Центр» 
за последнюю неделю, 
с 18 по 24 июля. Мы при-
нимаем заявки по электрон-
ной почте и телефону. 

На лестничной клетке и в подъез-
де грызунов и следов их жизнеде-
ятельности (нор, помета, погрызов) 
нет. Такие проверки позволяют 
судить о результативности мер 
по борьбе с крысами.

Если зверьки из-
редка пробегают 
днем, заселенность 
грызунами счита-
ется слабой. Регу-
лярное появление 
их днем — силь-
ной. При проверке 
в доме на Ново-
слободской живых 
зверьков замечено 
не было. 

20 июля 2018 года. Мастер участка Александр Алевский проверяет результаты борьбы с грызунами в доме 67/69 
по Новослободской улице. Щелей, нор и свежего помета нет (1), мусорная площадка чистая (2) 

1

стратор Виктория Рыбина по-
корно пропускает инспекцию. 
Здесь тоже все чисто. Крыс нет. 
— Мы всегда взаимодействуем 
с арендаторами помещений, — 
продолжает Алевский. — Обя-
зательные условия при арен-
де — порядок и санитарный 
контроль, наши специалисты 
обязательно проверяют комна-
ты ежемесячно.

За два часа рейда по всем подъ-
ездам дома грызунов и следов 
их жизни (нор, свежего помета, 
погрызов) мы не нашли. Прове-
рили и мусорные контейнеры: 
площадка чистая. По словам 
Александра, вывоз мусора про-
водится регулярно. Опрошен-
ные нами жители также сооб-
щили, что крыс не видели. Пока 
после мероприятий, проведен-

ДВОР СПЕЦИАЛИСТЫ БУДУТ 
ПРОВЕРЯТЬ РАЗ В МЕСЯЦ

ных санитарными службами 
и «Жилищником», крыс нет. 
— Наши специалисты будут про-
водить мониторинг дворовой 
территории и дома раз в месяц. 
Если крысы не появятся в тече-
ние трех месяцев, мероприятия 
будут считаться успешными, — 
подытожил мастер. 
МИХАИЛ САВКИН
okruga@vm.ru 

Для профилак-
тики появления 
грызунов необ-
ходимо поддер-
живать чистоту 
на контейнерных 
площадках: мыть 
их, вывозить му-
сор, не допускать 
переполнения 
контейнеров.

2
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Елена Макарова, глава управы района Якиманка
По указанному адресу работы по отмывке уличной стороны 
окон, относящихся к лестничным площадкам и выходящим на 
1-й Спасоналивковский переулок, выполнены, состояние окон 
удовлетворительное. 

В нашем доме (дом 18, стр. 2, 1-й Спасоналивковский переулок) 
уличная сторона окон, которые относятся к лестничным пло-
щадкам, не мылись несколько лет. Окна нестандартного разме-
ра, и помыть их можно только с помощью альпинистов. 
Андрей Купцов, житель района Якиманка

Ольга Шовгеня, исполняющая обязанности главы управы района 
Хамовники 
По указанному адресу (Фрунзенская набережная, д.38/1) вы-
полнены необходимые работы по уборке строительного му-
сора. Указанная территория находится в удовлетворительном 
состоянии. 

Живу на Фрунзенской набережной, д. 38/1. Под окнами жилой 
квартиры, прямо возле подъезда, кто-то выбросил строитель-
ный мусор — какие-то набитые мешки и обломки досок свалены 
грудой. 
Светлана Борисова, жительница района Хамовники

На вопросы и жалобы читателей, присланные 
в газету «Москва. Центр», отвечают руководи-
тели Центрального административного округа 
и районов ЦАО.

Салман Дадаев, глава управы Басманного района
По указанному адресу активизирована работа по поливу с при-
менением соответствующих систем увлажнения согласно дей-
ствующим регламентам и нормативам. С сотрудниками, осу-
ществляющими работы, проведен инструктаж. Уборка терри-
торий осуществляется в соответствии с Правилами санитарного 
содержания территорий, организации уборки и обеспечения 
чистоты и порядка в городе Москве. 

Александр Михайлов, глава управы Пресненского района
По указанному адресу: Васильевская улица, 4, выполнены рабо-
ты по установке скамейки на придомовой территории.

Сергей Золотарев, глава управы Тверского района
По указанному адресу выполнены работы по текущему ремонту 
почтовых ящиков. В настоящее время замки отремонтированы, 
почтовые ящики на 1-м этаже 3-го подъезда находятся в удовлет-
ворительном состоянии. 

Вопрос по поводу озеленения. Возле нашего дома (ул. Госпи-
тальный Вал, 5, корпус 14) посадили траву и цветы и накрыли 
все пленкой. Не пропадут ли растения? Ведь им нужен полив. 
Посаженные в прошлом году кустарники засохли. Жильцы по-
ливают растения своими силами, стараются сохранить зелень, 
но тут нужен основательный полив. 
Наталья Кузнеченко, жительница Басманного района

У нас на Васильевской улице, 4, убрали все скамейки, остались 
только те, что на детской площадке. Я не могу выйти во двор 
отдохнуть и книжку почитать. Поставьте нам скамейку.
Дмитрий Дмитриев, житель Пресненского района

По нашему адресу: 1-я Тверская-Ямская улица, д. 26, на первом 
этаже сломаны почтовые ящики. Не работают замки, и важная 
корреспонденция может быть утеряна. Было бы неплохо почи-
нить их или заменить на новые. 
Максим Райхруд, житель Тверского района

ДЕЖУРНЫЙ ОТВЕЧАЕТ

За неделю на горя-
чую линию приходит 
несколько вопросов 
по сходным темам. Пу-
бликуем их с ответами 
глав управ районов.

■ Анна Реброва, Тверской район, ул. Тихвинская
Возле дома № 3, корпус 1, засохли саженцы, до 
этого здесь засохли две высаженные год назад 
березы. Можно ли удалить засохшие деревья? 
Глава управы района Сергей Золотарев сооб-
щил: сотрудниками ГБУ «Жилищник Тверско-
го района» удалены сухостойные растения. 
С ответственными лицами проведена беседа 
о необходимости полива по регламенту.

■ Алексей Красильников, Мещанский район 
На проспекте Мира у дома 70А на одном месте 
уже около полугода стоит автомобиль. Можно 
ли его убрать? Дмитрий Башаров, глава управы 
района, отвечает: автомобиль не является раз-
укомплектованным, номерные знаки на месте, 
он не мешает проезду, парковке и уборке. Салон 
закрыт, а колеса надуты. Таким образом, осно-
ваний для перемещения на спецстоянку нет.

ОСТРЫЕ ВОПРОСЫ

На горячую линию 
обратился Радион 
Борзенко, житель 
Мещанского района: 
скамейки в парке «Фе-
стивальный» исчезли. 
Потом их вернули 
на место, но в ужас-
ном состоянии. 
Что это было? В ситу-
ации разбирался кор-
респондент «МЦ». 

Парк «Фестивальный» — 
не самый большой из сто-
личных, всего 12,6 гекта-

ра. После благоустройства в нем 
разместили игровые и спор-

тивные площадки, посадили 
деревья и установили лавочки. 
Многие жители обращались 
в редакцию, что в конце июня 
все лавочки из парка пропали.

6 июля 2018 года. Жительница района Елена Иванова отдыхает на скамейке 
в парке «Фестивальный». Две исписанные лавки после повторной проверки 
вновь заберут на ремонт

Тайна пропавших 
лавочек раскрыта

ВЫЕЗД ПО ВЫЗОВУ

При переоборудовании дворовой 
или парковой территории и даже 
при ремонте оборудования тех 
же скамеек, качелей, детских го-
рок и прочего организатор или 
администрация района должна 
ставить в известность о проводя-
щихся работах местных жителей. 
Достаточно даже письменного 
объявления. Это входит в устав 
организационных работ при ре-
монте или демонтаже конструк-
ций общего пользования. В этом 
случае администрация парка не 
предоставила жителям необхо-
димой информации о ремонте ла-
вочек, которая должна включать 
в себя описание всего процесса по 
их реставрации.

СПРАВКА

Мы осмотрели все 57 лавочек. 
Следы маркеров нашли только 
на двух. 
— Почему их вернули в том же 
состоянии, в каком забирали?— 
возмущается Лариса. 
Со своей стороны, мы предпо-
ложили, что вандалы разрисо-
вали эти две лавочки уже по-
сле их возвращения на место: 
остальные-то чистые. 
 — Когда комиссия принимала 
работы, разрисованных лавочек 
не было, — подтверждает наше 
предположение представитель 
управы. — По вашей заявке мы 
проверим скамейки и направим 
заявление с повторным требова-
нием реставрации — ведь лавки 
находятся на гарантии. 
МИХАИЛ САВКИН
okruga@vm.ru 

— В июне приехали рабочие 
и без объяснения начали отвин-
чивать лавки и складывать их 
в грузовой автомобиль, — воз-
мущается жительница района 
Лариса Карпова. 
Забрал лавочки со своих мест ба-
лансодержатель парка, ГБУ «Ав-
томобильные дороги ЦАО» — 
для того, чтобы отремонтиро-
вать. Только вот жителям об этом 
не сказали. 
— Лавки отремонтировали: 
их покрасили, покрыли лаком 
и вернули на место, — рассказал 
нам ведущий инженер отдела 
благоустройства ГБУ «Автомо-
бильные дороги ЦАО» Андрей 
Ведерников.
В управе Мещанского района, 
которая является заказчиком 
работ, уточнили: лавкам подтя-

гивали крепления, 
мыли, реставриро-
в а ли. Но жители 
уверены: скамейки 
вернулись на место 
в прежнем состоя-
нии. Лариса гово-
рит: на лавочках по 
всему парку сохра-

нились непристойные рисунки. 
— По виду не сказать, что ре-
монт в ообще пров одился. 
Скорее всего, их пытались 
украсть, — предполагает она.

уГлавные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

■ Елена Боченкова, Красносельский район, Большая 
Спасская ул., д. 27
Прошу установить доводчик на дверь, ведущую со 
второго этажа на черную лестницу. Сергей Носков, 
глава управы района, сообщает: по указанному 
адресу выполнены работы по ремонту и фиксации 
запирающего устройства двери на 2-м этаже подъ-
езда № 1. Двери черного хода подъезда находятся 
в технически исправном состоянии.

АЛ
ЕК
СА
Н
Д
Р 
КО
Ж
ОХ
И
Н



КРУПНЫМ ПЛАНОМ6 Москва. Центр    Пятница 27 июля 2018 года    № 27 (758)

В интервью «МЦ» ми-
нистр правительства 
столицы, руководи-
тель Департамента 
здравоохранения 
Алексей Хрипун рас-
сказал, какое обо-
рудование и значи-
мые медицинские 
учреждения появятся 
в округе в ближай-
шие годы.

Столичная медицина раз-
вивается очень стреми-
тельно. Совсем недавно 

московские кардиохирурги 
впервые в России проопериро-
вали с минимальным хирурги-
ческим вмешательством паци-
ентку с редким видом тахикар-
дии. И такие достижения — не 
предел.
Алексей Иванович, какие ме-
дицинские учреждения были 
построены и отремонтированы 
в округе за последние годы?
За последние восемь лет в ЦАО 
были построены или рекон-
струированы шесть крупных 
объектов. В их числе — инфек-
ционный корпус Детской го-
родской клинической больни-
цы № 9 им. Г. Н. Сперанского, 
корпуса в НИИ скорой помощи 
им. Н. В. Склифосовского для 
трансплантологии, кардионев-
рологический корпус в ГКБ им. 
Н. И. Пирогова и другие. Значи-

мым событием стало открытие 
нового корпуса Морозовской 
детской городской клиниче-
ской больницы на 500 коек. Это 
уникальный проект, благодаря 
которому в Москве появилась 
одна из крупнейших в Евро-
пе многопрофильных детских 
больниц, располагающая самым 
современным оборудованием 
и технологиями. Кроме того, 
на восьми объектах выполнен 
комплексный капитальный ре-
монт. Среди них — офтальмо-
логический и хирургический 
корпуса ГКБ им. С. П. Боткина, 
несколько корпусов в ГКБ им. 
Н. И. Пирогова и другие.
А какие работы ведутся сейчас?
В настоящее время ведутся 
капитальный ремонт и рекон-
струкция урологического кор-
пуса в ГКБ им. Н. И. Пирогова, 
терапевтического корпуса в ГКБ 
им. С. П. Боткина. В ближайшие 
несколько лет в ЦАО появит-
ся еще нескольких объектов 
здравоохранения. Например, 
в районе Замоскворечье идет 
строительство Детско-взрослой 
поликлиники на 320 посещений 
в смену, в Таганском завершает-
ся возведение пристройки к фи-
лиалу № 1 Городской поликли-
ники № 46 на 480 посещений 
в смену. В районе Якиманка, 
на территории ГКБ им. Н. И. 
Пирогова, предусмотрено стро-
ительство лечебного корпуса 
на 500 коек, а в Мещанском ве-
дется строительство нового па-

Руководитель Департамента 
здравоохранения Алексей Хрипун:

тологоанатомического корпуса 
с экспериментальной лаборато-
рией НИИ скорой помощи им. 
Н. В. Склифосовского.
Какое уникальное оборудование 
получают объекты здравоохра-
нения?
Только в 2017–2018 годах в боль-
ницы и поликлиники ЦАО были 
направлены 2088 единиц новой 
медтехники (более трехсот наи-
менований), в том числе новые 
модели ультразвуковых диа-
гностических аппаратов, со-

временное эндоскопическое 
и рентгенодиагностическое 
оборудование, компьютерные 
и магнито-резонансные томо-
графы и многое другое. При 
этом некоторые виды оборудо-
вания уникальны. Для развития 
новых методов диагностики 
и лечения для Детской ГКБ № 13 
им. Н. Ф. Филатова приобретен 
комплект оборудования циф-
ровой эндоскопической опера-
ционной. Для НИИ неотложной 
детской хирургии и травматоло-

гии закуплена диагностическая 
система для оценки состояния 
кардиореспираторной функ-
ции и метаболизма пациентов. 
Поставки медоборудования 
продолжаются в 2018 году. 
В НИИ неотложной детской хи-
рургии и травматологии будут 
поставлены два компьютерных 
128-срезовых томографа, в НИИ 
скорой помощи им. Н. В. Скли-
фосовского — анализатор нар-
котических и психотропных 
веществ на базе хроматографа.

Продолжительность 
жизни будем 
повышать

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru
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определенные кадровые процес-
сы происходят постоянно: люди 
меняют место работы по личным 
причинам, уходят на пенсию, пе-
реезжают в другой район города 
и так далее. В целом укомплек-
тованность врачебным персона-
лом у нас находится на высоком 
уровне — тем более что и зара-
ботная плата медиков в столице 
вполне достойная.
Какие основные направления 
развития столичной медицины 
вы могли бы выделить? 
Среди основных задач столич-
ного здравоохранения — даль-
нейшее повышение ожидаемой 
продолжительности жизни, под-
держка и повышение качества 
жизни граждан старшего поко-
ления, мотивация к здоровому 
образу жизни, улучшение рабо-
ты первичного звена здравоох-
ранения и борьба с онкологиче-
скими и сердечно-сосудистыми 
заболеваниями. Безусловно, 
большое внимание будет уде-
лено подготовке и повышению 
квалификации медицинских ра-
ботников и доступности самых 
современных методов диагно-
стики и лечения.
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

Ежегодно осуществляется целе-
вой прием по программам специ-
алитета и ординатуры по наиболее 
востребованным специально-
стям. Это делается не только в мо-
сковских медицинских вузах, но 
и в десяти организациях столич-
ного Департамента здравоохране-
ния, которые имеют лицензию на 
право образовательной деятель-
ности по 40 специальностям.

СПРАВКА

стажировку как в ведущие рос-
сийские клиники, так и за рубеж. 
Для выпускников медвузов в де-
кабре 2017 года по инициативе 
мэра Москвы Сергея Собянина 
дан старт проекту «Школа про-
фессионального роста»: подго-
товка студентов 6-го курса вуза 
или второго года обучения в ор-
динатуре по дополнительной 
программе, рассчитанной с уче-
том практических потребностей 
наших медорганизаций. 
Каких специалистов не хватает 
Москве?
По вопросу дефицита медицин-
ских кадров в Москве сложилась 
не совсем стандартная ситуация. 
Если в некоторых регионах вра-
чей не хватает по большинству 
специальностей, то в столице 
существует как небольшой дефи-
цит, так и переизбыток отдель-
ных категорий специалистов. 
Наибольшее количество вакан-
сий у нас по таким позициям, как 
педиатры и терапевты участко-
вой службы, врачи общей прак-
тики, психиатры и другие. Стоит 
отметить, что эта проблема не 
носит системного характера. 
Москва — огромный мегаполис 
с очень развитой инфраструкту-
рой здравоохранения, в которой 
трудятся около 135 тысяч меди-
цинских работников. Поэтому 

28 января 2018 года. Алексей Хрипун демонстрирует работу Ситуационного 
центра Департамента здравоохранения (1). 4 мая 2018 года. Администратор 
поликлиники № 68 Татьяна Королева помогает получить талон на прием (2). 
4 июня 2018 года. Новое оборудование в отделении Морозовской детской 
больницы демонстрирует анестезиолог (3). 17 апреля 2018 года. Екатерина 
Евдовицкая и ее дочь Елизавета в новом корпусе Морозовской больницы (4)

Какими больницами округа мож-
но гордиться? 
Гордиться можно каждой из 
них. Например, в 2017–2018 
годах Региональным сосуди-
стым центром ГКБ №1 им. Н. И. 
Пирогова, который входит в ин-
фарктную и в инсультную сеть 
Москвы, была успешно освоена 
техника тромбэкстракции — 
операции по извлечению тром-
ба из сосуда в головном мозге 
при ишемическом инсульте. 
За это время было выполнено 
почти 100 таких вмешательств. 
Также недавно в Первой Град-
ской был создан Центр лучевой 
диагностики. В центре, в част-
ности, проводится совершенно 
уникальное исследование, полу-
чившее высокое признание за 
рубежом, но пока не вошедшее 
в клиническую практику в Рос-
сии. Речь идет о магнито-резо-
нансном исследовании перфу-
зии миокарда с нагрузкой, не-
обходимом для выявления по-
тенциально значимых сужений 
коронарных артерий у пациен-
тов с ишемической болезнью 
сердца, загрудинными болями 
при отсутствии выраженных 
изменений в коронарных арте-
риях. Еще в этом году в Боткин-
ской больнице появилось новое 
направление работы — транс-
плантация органов и тканей. 
На данный момент в клинике 
проводится пересадка почек, 
костного мозга, роговицы гла-
за и печени. Больница стала 
вторым после НИИ скорой по-
мощи им. Н. В. Склифосовского 
учреждением в системе Депар-
тамента здравоохранения сто-
лицы, где проводятся операции 
по трансплантации. 
На территории округа есть меди-
цинские колледжи и вузы. Как 
воспитываете молодые кадры?

В ведении Департамента здра-
воохранения города Москвы 
находятся три медицинских 
колледжа в ЦАО. В них готовят 
специалистов со средним про-
фессиональным образованием. 
Особенность обучения в наших 
колледжах заключается в ис-
пользовании так называемого 
практикоориентированного 
подхода: студенты практиче-
ски с первого дня знакомятся 
с устройством медицинских 
организаций, спецификой мо-
сковского здравоохранения 
и корпоративной культурой ме-
дицинского сообщества. Чтобы 
совершенствоваться и углуб-
лять свои знания, применять их 
на практике, введена система 
наставничества и существуют 
различные виды адаптации для 

молодых специалистов. Система 
мотивации для молодых специ-
алистов включает перспективы 
карьерного роста, возможность 
получения дополнительной спе-
циальности за счет работодате-
ля, профессиональное развитие. 
В том числе — направление на 

БОЛЬНИЦЫ 
И ПОЛИКЛИНИКИ 
ОКРУГА 
ПОЛУЧАЮТ 
НОВОЕ 
УНИКАЛЬНОЕ 
ОБОРУДОВАНИЕ

3

4

ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ 11ВЛ
АД

И
М
И
Р 
Н
ОВ
И
КО
В

Н
АТ
АЛ

И
Я

 Н
ЕЧ
АЕ
ВА

СВ
ЕТ
Л
АН

А 
КО
Л
ОС
КО
ВА

СВ
ЕТ
Л
АН

А 
КО
Л
ОС
КО
ВА



МОНИТОР8 Москва. Центр    Пятница 27 июля 2018 года    № 27 (758)

Префект Центрально-
го административно-
го округа Владимир 
Говердовский 18 июля 
встретился с жителя-
ми Красносельского 
района в концертном 
зале «Мюзик-Холл». 
На встрече обсудили 
социально-эконо-
мическое развитие 
района.

Консультации и ответы 
на волнующие вопросы 
жители района смогли 

получить за час до начала меро-
приятия — горожан принимали 
заместители префекта. Кроме 
того, москвичи могли записать-
ся к ним или Владимиру Говер-
довскому на личный прием.
Встреча началась с доклада 
главы управы Красносельского 
района Сергея Носкова. Он рас-
сказал, какие работы в районе 
выполнены за год, и о планах на 
ближайшее время. 
Чтобы москвичам было удобно 
задавать вопросы, в зале уста-
новили три микрофона. Однако, 
прежде чем приступить к обра-
щениям горожан, благодарно-
стями префекта Центрального 
округа наградили самых актив-
ных жителей Красносельского 
района. 
Наград удостоились те, кто ча-
ще других участвует в решении 
самых сложных вопросов райо-
на, помогает составлять планы 
благоустройства территорий, 
отстаивает интересы жителей, 
предлагает свои конструктив-
ные идеи и помогает делать рай-
он еще комфортнее для жизни. 
Среди них оказались Илья Коч-
нев, Ришат Хайретдинов и Ири-
на Якушевич. Благодарности 
москвичи получили из рук Вла-
димира Говердовского. 
Напомним, что встречи префек-
та Центрального округа с жите-
лями районов проходят два раза 
в месяц, анонсы можно найти 
на официальном сайте префек-
туры ЦАО или на сайте газеты 
«Москва. Центр». 
В ходе встречи жители задавали 
вопросы не только по теме соци-
ально-экономического разви-
тия. Их волновало благоустрой-
ство территорий, капитальный 
ремонт жилых домов, вопросы 
транспорта и другие. 

Конфликт интересов 
жителей — вопрос решаемый

18 июля 2018 года. Префект Центрального административного округа Владимир Говердовский на встрече
с жителями Красносельского района

Глава управы Красносельского 
района Сергей Носков (на фото) 
рассказал об основных направ-
лениях развития в 2018 году 
и о том, что уже удалось сделать.

Сергей Носков сообщил, 
что в этом году управа изменила 
формат общения с жителями 
при обсуждении проектов благо-
устройства общественных про-
странств и парков. Для информи-
рования и диалогов с жителями 
районов создали специальные 
чаты в мессенджерах. На личных 
встречах с горожанами обсужда-
ли их идеи и предложения. Бла-
годаря такому общению вопросы 
решаются более оперативно.
На сегодняшний день в Красно-
сельском районе благоустраи-
вают девять дворов общей пло-
щадью 6,7 гектара. В этом году 
приведут в порядок 73 подъезда, 
в 37 из них ремонт уже заверши-
ли. Все работы идут по графику. 
Капитальный ремонт в текущем 
году начнется в девяти домах 
района. 
Жителей района всегда волнует 
вопрос незаконного размещения 
в жилых домах хостелов. Благо-
даря активности и блительности 

жителей Красносельского рай-
она, управе совместно с ОМВД 
по Красносельскому району 
и прокуратурой удалось закрыть 
18 таких незаконно работающий 
организаций. Эта работа будет 
продолжена, ведь жить рядом 
с квартирой, в которой постоян-
но меняются десятки постояль-
цев, толпятся незнакомые люди, 
не хочет никто. Управа района 
полностью на стороне жителей 
и незамедлительно включается 
в работу по ликвидации незакон-
ных хостелов в многоквартирных 
жилых домах. Важно, что в на-
стоящее время созданием нор-
мативных актов, регулирующих 
деятельность хостелов, занима-
ется специальная рабочая груп-
па, созданная при Московской 
городской думе.
Вопросы в сфере жилищно-ком-
мунального хозяйства являются 
наиболее актуальными в районе. 
С жителями осуществляется опе-
ративная связь по всем вопро-
сам. Управа старается услышать 
каждого и исправить имеющиеся 
недостатки. 
Говоря о строительстве, стоит 
отметить, что до конца 2019 го-
да планируется реализовать 

перспективные объекты общей 
площадью 72,39 тысячи квадрат-
ных метров. Помимо этого, район 
участвует в городской програм-
ме реновации жилья. По итогам 
голосования жителей нашего 
района восемь домов вошли 
в эту программу, и уже утвержде-
ны две стартовые площадки для 
переселения жителей из домов, 
вошедших в программу ренова-
ции. Эти площадки находятся 
по адресам: ул. Русаковская, 
д. 2/1, стр. 1, стр. 2, и д. 6. 
Активную работу управа ведет 
в сфере торговли и потребитель-
ского рынка. Более 250 пред-
приятий на сегодняшний день 
адаптированы для людей 
с ограниченными возможностя-
ми здоровья. Эта работа также 
будет продолжена. На текущий 
год запланированы работы еще 
на нескольких объектах торгов-
ли и услуг. 
Также управа совместно с полди-
цией (ОМВД по Красносельскому 
району) борется с несанкциони-
рованной торговлей. Регулярно 
проводят рейды, выписывают 
штрафы. 
Сотрудники управы поддержи-
вают и ветеранов, и представите-

лей социально незащищенных 
категорий населения. 
Так, в первом полугодии 2018 
года отремонтировали две квар-
тиры ветеранов Великой Отече-
ственной войны, в одной работы 
еще продолжаются. До конца 
года запланировано выполнить 
ремонтные работы еще в трех 
квартирах инвалидов и провести 
ремонт одной квартиры ребен-
ка-сироты. Для общественных 
организаций управа передала 
в пользование новое помещение 
в доме № 5 по 1-му Красносель-
скому переулку.

Сергей Носков: Для общения с москвичами создали специальные чаты

На встрече префекта с жителями 
Красносельского района работал 
консультационный стол окруж-
ной газеты «Москва. Центр». Все 
желающие за час до начала меро-
приятия могли подойти и задать 
интересующие вопросы предста-
вителю газеты, оставить отзывы 
и просьбы, взять свежий номер.
Жители, подходившие к столу 
«Москва. Центр», рассказыва-
ли, какие материалы хотели бы 
увидеть в газете, на какой адрес 
можно отправить свои фотогра-
фии. Были и жалобы на то, что 
газета не доставляется по опре-
деленному адресу. 
Например, Наталья Михайловна 
Гришина, проживающая на Руса-
ковской улице, 7, стр. 1, записала 
в журнале обращений: 
— Нас устраивало, что нам со-
общали последние городские 
новости, и было удобно читать. 
Просим приносить нам газету 
в дальнейшем! 
Уважаемая Наталья Михайлов-
на! Сообщаем, что доставка еже-
недельного выпуска «Москва. 
Центр» по указанному вами 
адресу — Русаковская улица, 7, 
корпуса 1, 2, 3, — возобновлена. 
Ждите новые номера газет в по-
чтовых ящиках по пятницам. 
Некоторые жители, посетившие 
встречу, рассказывали нам инте-
ресные истории. Впоследствии 
эти рассказы могут стать осно-
вой для газетного репортажа или 
статьи. 
Уважаемые читатели, приглаша-
ем вас воспользоваться возмож-
ностью выйти на прямую связь 
с газетой, встретиться с ней «ли-
цом к лицу» — такая инициатива 
реализована только в ЦАО. 
Делитесь впечатлениями и по-
желаниями, ведь обратная связь 
очень важна для нас! 

ИНИЦИАТИВА

40
ЦИФРА

предприятий торговли 
и услуг открылись в райо-
не за полгода. Среди них 
8 продовольственных 
и 5 непродовольственных 
магазинов.
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Работы ведутся, но для 
разработки документов 
требуется время
Ряд вопросов, которые задавали 
жители на предыдущих встре-
чах, уже проработаны. Так, на 
встрече с жителями Мещанско-
го района, которая состоялась 
13 июня, жители просили орга-
низовать работы по удалению 
аварийных деревьев у дома на 
Малой Переяславской улице, 
дом 10. Эти работы уже прове-
дены. 
На той же встрече жители про-
сили благоустроить территорию 
сквера около дома 11 на про-
спекте Мира. После проработки 
данного вопроса заместитель 
префекта ЦАО Олег Соболев со-
общил, что для благоустройства 
нужна разработка проектно-
сметной документации и со-
гласование с городскими служ-
бами, реализация данных работ 
возможна в 2019 году.

Площадка будет 
безопасной
Тамара Марковна, жительница 
дома 34 по Верхней Красносель-
ской улице, рассказала, что они 
с соседями очень ждут благо-
устройства двора. План разра-
ботали еще несколько лет назад, 
но работы еще не начаты. 
— Прошло уже два года, — по-
жаловалась она. — Мы очень 
надеемся, что в этом году уста-
новят красивую современную 
игровую площадку для детей.
Владимир Говердовский расска-
зал, что занимается решением 
вопроса и держит объект на осо-
бом контроле с самого начала.
— Я обращался к мэру Москвы, 
и Сергей Семенович поручил 
на благоустройство этого двора 
выделить дополнительные сред-
ства, — отметил он. — Сейчас 
идет подготовка необходимой 
документации, до конца осе-
ни благоустройство проведем. 
В целом же попрошу жителей 
округа быть активными и помо-
гать в выборе площадок, опор 
освещения и других элементов, 
чтобы ремонтом территорий 
все остались довольны.
Светлана Вологдова рассказала, 
что детской площадкой около 
дома 2 по улице Пантелеевской 
довольны и дети, и родители. Но 
только в дневное время суток. 
— Очень не хватает фонарей. 
Мы писали в МОЭК, но очередь 
до наc так и не дошла, — говорит 
Светлана.
Москвичка добавила, что неда-
леко от площадки есть откры-
тый выход на железнодорожные 
пути. Устроен он там незаконно, 
его уже заделывали, но он снова 
появился почти на том же месте. 
— Двор по этому адресу мы пла-
нируем благоустроить в следую-
щем году, — сказал префект. — 
Обязательно установим опоры 
освещения. Мы сейчас вплот-
ную занимаемся этим вопросом 
и в среднем в год устанавливаем 
больше 1,5 тысячи фонарей. 
Решить вопрос с открытым вы-
ходом на железнодорожные пу-
ти префект поручил главе райо-
на Сергею Носкову.
—Нужно понять, кому принад-
лежит объект, нам или РЖД, — 
пояснил префект. — После этого 
примем оперативное решение.
На конфликт интересов во вре-
мя благоустройства дворов 
пожаловалась жительница до-

ма 2 по 5-му Красносельскому 
переулку Ирина Духанина. По 
ее словам, рабочие уже демон-
тировали старый асфальт, дет-
ские площадки и были готовы 
приступить к благоустройству. 
Но все пришлось остановить.
— Поменялся план межевания 
территории на несколько до-
мов, и теперь участок земли, 
который раньше принадлежал 
только нашему дому, стал об-
щим, — объяснила Ирина. — 
Жители соседних домов вы-
ступили против ограждения, 
которое мы устанавливали еще 
в 2013 году. Пока все это выяс-
няется, ремонт не идет.

Заместитель префекта Олег Со-
болев сообщил: в ближайшее 
время будет проведена кон-
фликтная комиссия, на которой 
примут компромиссное реше-
ние, и работы возобновятся.

Стены утеплят
Жительница дома 26 по Крас-
нопрудной улице Ирина Нама-
ладзе обратилась к префекту 
с просьбой составить новый 
план для реконструкции крыши 
и козырька. Их уже ремонтиро-
вали в 2016 году, но работы вы-
полнили неудачно: крыша стала 
протекать. Чтобы исправить си-
туацию, составили новый план, 

но данные, на которых он осно-
вывался, неверны. 
— Мы нашли архивные доку-
менты, по ним угол наклона 
козырька не 4, а 10 градусов, — 
рассказала Ирина.
Владимир Говердовский успо-
коил москвичку и сказал, что 
специалисты внимательно из-
учат вопрос и дом внесут в план 
работ на будущий год.
А в доме Тимура Абдурахманова 
(№ 3 в 6-м Красносельском пере-
улке) в этом году планируется 
капитальный ремонт. Но в квар-
тирах стены промерзают каждую 
зиму, а в план работ не вошло уте-
пление фасадов. 
— Перед началом работ специ-
алисты проводят обследование 
здания, — сказал префект. — 
Если будут показания в техни-
ческом заключении, попросим 
проектировщиков это учесть, 
и фасады будут утеплены. 

Выход найдем вместе 
Ирина Вершинина, жительница 
дома 6/1, стр. 2, по Сретенскому 
бульвару, рассказала о проблеме 
с управляющей компанией. Жи-
тели и ГБУ «ЭВАЖД» расторгли 
контракт, и теперь компания не 
готовит дом к зиме. 
— Если вы хотите сменить 
управляющую компанию, нуж-
но провести собрание собствен-
ников и набрать большинство 
голосов, — объяснил Говердов-

ский. — Без вашего решения мы 
менять компанию не можем, это 
прерогатива жильцов.
О неудачном расположении му-
сорного контейнера рассказала 
москвичка Вера Еронина. 
— Между домами 38 в Большом 
Балканском и 40 в Протопопов-
ском переулках есть хорошая 
детская площадка, — рассказала 
она. — Но мусорный контейнер 
рядом течет и плохо пахнет. 
Префект поручил управе вместе 
с жителями подобрать другое 
место и перенести мусорный 
контейнер. А жители дома 13 по 
Краснопрудной улице передали 
обращение своей соседки Ва-
лентины Васильевной Беловой, 
которая не смогла прийти на 
встречу по состоянию здоровья:
— Она инвалид и просит обору-
довать выход из метро «Красно-
сельская» оборудованием, кото-
рое поможет ей передвигаться 
без посторонней помощи.
Префект пообещал взять вопрос 
на контроль и решить ситуацию 
и отметил, что, пока вопрос ре-
шается, можно воспользоваться 
службой Центра обеспечения мо-
бильности пассажиров метро — 
инспекторы Центра окажут бес-
платные услуги сопровождения 
по всему маршруту поездки.
АЛИНА ТУКАН
a.tukan@vm.ru

Отвечает Владимир Говердовский: 
На данный момент парковки организованы только на 
участке от Русаковской улицы до Леснорядского переулка. 
Это действительно не очень удобно. Мы проведем встречу 
с Департаментом транспорта и найдем подходящее решение.

Отвечает Владимир Говердовский: 
Сейчас идут подготовка документов на снос аварийных до-
мов на Русаковской улице и строительство на их месте но-
вых. Когда документы будут готовы, с жителями проведем 
встречу. Переехать москвичи смогут в ближайшие годы.

Отвечает Владимир Говердовский: 
Мы проведем проверку по этому адресу и постараемся по-
мочь. Работа над закрытием хостелов ведется постоянно. 
Только за минувший год мы закрыли больше 200 заведений, 
документы еще на 157 хостелов направили в прокуратуру.

Отвечает Владимир Говердовский: 
Иногда осадков выпадает столько, что мы вынуждены ути-
лизировать снег на таких станциях. Ищем подходящие для 
вывоза снега места, а станции используем только в сложных 
ситуациях. Постараемся найти альтернативу.

Отвечает Владимир Говердовский: 
Мы обратим внимание на Краснопрудную улицу, учтем ваше 
обращение при дальнейшем формировании программы бла-
гоустройства. Единственный момент — лавочки там ставить 
нельзя, рискуем привлечь нежеланных гостей. 

Можно ли обустроить парковочную зо-
ну на 2-й Леснорядской улице от Лес-
норядского переулка до тупика?
Михаил Струков

Когда 998-й квартал будут переселять 
по программе реновации? Есть ли стар-
товые площадки для строительства 
новых домов?
Ирина Якушевич

У нас в доме незаконно работает хо-
стел. Мы уже и в суд подавали, но ре-
зультатов нет, владелец не соблюдает 
предписания суда. Что делать?
Янина Шкодо

Зима еще нескоро, но вопрос уже есть. 
Около дома 38 по улице Маши Поры-
ваевой снегоплавильная установка. 
От нее шум, грязь. Можно ее перенести?
Елена Советова

В городе становится столько красивых 
улиц! Можно ли высадить цветы, поста-
вить лавочки, фонари и на Краснопруд-
ной улице?
Светлана Боброва

УПРАВЛЯЮЩУЮ 
КОМПАНИЮ 
ДОМА СМЕНЯТ 
ТОЛЬКО ПОСЛЕ 
РЕШЕНИЯ 
СОБСТВЕННИКОВ

Ответы напрямую
БЕЗ КУПЮР
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Агитационная 
кампания начата
В столице началась агитационная 
кампания кандидатов на пост мэра.

Кандидат Сергей Собянин 
(на фото) начал агитационные 
мероприятия на предприятиях. 

Первая встреча 
с избирателями 
прошла на Мо-
сковской фабрике 
мороженого. Мэр 
поблагодарил кол-
лектив за вкусную 
и полезную про-

дукцию, которую делают на фабри-
ке, и сказал, что промышленность 
в городе развивается все активнее. 
Также он предложил коллективу 
подумать над созданием мороже-
ного «Москва». Он отметил, что 
успешным компаниям, которые 
обеспечивают хорошую зарплату 
сотрудникам и инвестируют в раз-
витие своего производства, город 
дает льготы по налогу на землю, 
на недвижимость, на прибыль. Со-
бянин побывал и на Московском 
эндокринном заводе. На встрече 
одна из сотрудниц подняла акту-
альный вопрос о снижении возрас-
та приема в детский сад.
— Мы приняли решение и снизим 
возраст приема до 2,5 года, — по-
обещал Сергей Собянин. 
У кандидата запланирован и ряд 
других встреч в ближайшее время. 
Кандидат Илья Свиридов в рамках 
агитационной кампании устроил 
футбольный матч своих сторонни-
ков с командой Future Team. 
— Надеюсь, что у жителей Мо-
сквы, которая приняла у себя ряд 
матчей чемпионата мира — 2018, 
интерес к футболу сохранится 
и в районах будут созданы усло-
вия, чтобы из юных москвичей вы-
растали новые Зобнины, Голови-
ны и Мбаппе, — сказал Свиридов. 
Кандидат в мэры от ЛДПР Михаил 
Дегтярев в рамках агитационной 
кампании предложил провести 
административную реформу. 
А именно — объединить Москву 
и Московскую область, проведя 
референдум, а также перенести 
Госдуму РФ и Совет Федерации 
на территорию Новой Москвы. 
Кандидат на пост мэра, предста-
витель КПРФ Вадим Кумин пред-
ложил увеличить пенсию. 
— Сейчас она составляет менее 
25 процентов от средней зарплаты 
по Москве. В то время как должна 
составлять не менее 40 процентов, 
или 25 тысяч рублей, — заявил 
журналистам Вадим Кумин.
Откуда взять эти деньги и как ска-
жутся новые расходы, например, 
на возможности полноценного 
мед обслуживания москвичей, стро-
ительстве метро, он не пояснил.
Между тем Михаил Балакин, экс-
владелец разорившейся компании 
«СУ-155», подал иск в Мосгорсуд, 
обжаловав решение об отказе 
в регистрации его как кандидата 
на должность мэра города. Ис-
ковое заявление Балакина суд 
удовлетворил. Председатель Мос-
горизбиркома Валентин Горбунов 
заявил: решение обжалуют в Вер-
ховном суде. Балакин представил 
подписи 112 муниципальных 
депутатов, но позже трое из них 
заявили, что их подписи недей-
ствительны. 

ГОНКА
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Более двух тысяч во-
лонтеров ФИФА, ко-
торые помогали про-
водить в столице чем-
пионат мира, записа-
лись в избирательный 
штаб мэра Москвы 
Сергея Собянина.

После чемпионата мира 
более двух тысяч волон-
теров записались в штаб 

мэра Москвы Сергея Собянина. 
По словам руководителя штаба 
Константина Ремчукова, сей-
час здесь работает 10 300 акти-
вистов. 

Критерий отбора — 
доброжелательность
Для участия в чемпионате ми-
ра по футболу Москва сформи-
ровала команду из пяти тысяч 
волонтеров. Они встречали 
болельщиков в аэропортах и на 

Позитивная повестка

23 июля 2018 года. Волонтер 
чемпионата мира по футболу Елена 
Кравченко сейчас работает в штабе 
мэра Москвы Сергея Собянина

ВЫБОРЫ

Общаться с москвичами и правилам по-
квартирных обходов в преддверии вы-
боров обучат девять тысяч волонтеров 
в штабе мэра Москвы. 

Волонтеры придут к каждому избира-
телю и напомнят о важности голосо-
вания 9 сентября. О начале обучения 
активистов поквартирному обходу 
заявил на брифинге глава штаба мэра 
Москвы Сергея Собянина Константин 
Ремчуков. Для обучения волонтеров 
подготовлены методические указания, 
рекомендации и данные о Москве и ее 
изменениях за последние годы. Посо-
бия разрабатывались при участии экс-
пертов. Обучение добровольцев будет 

проходить по гибкому графику. Это 
сделано для того, чтобы они получили 
необходимые знания для коммуника-
ции. Узнать волонтера штаба жители 
столицы смогут по отличительным 
знакам, их планируют представить 
на следующей неделе. 
— Мы подготовили ряд методических 
указаний и рекомендаций по цифрам, 
по фактам, по достижениям города, 
по проблемам, которые были в Мо-
скве в предыдущие годы, так, чтобы 
волонтер реально обладал фактурой: 
что произошло за последние несколь-
ко лет, — сообщил Ремчуков. 
ВЕРА ФЕДОРОВА
okruga@vm.ru

Голосовать призовут добровольцы 

Авто, запчасти

Размещение 
рекламы

499 5570404
ДОБ. 132, 135

Строительство и ремонт

Товары и услуги

КоллекционированиеНедвижимость

● Грузоперевозки без посредников. 
Т.: (926) 203-98-39, (964) 550-78-38

● Замки Замена. Т. (926) 341-27-27

● Арендуем жилье. Т. (495) 782-56-71
● Арендую быстро. Т. (915) 459-69-50

● Ремонт стиральных машин, холо-
дильников, электроплит. От 400 руб., 
скидка 20%. Т. (495) 369-37-81
● Ремонт холодильников и стираль-
ных. Недорого! Т. (495) 991-32-90

Янтарь куплю дорого, статуэтки, 
подстаканники, самовары уголь-
ные, портсигары, значки, серебро 
столовое, иконы, монеты, палех. 
Т. (495) 643-72-12

ЧАСТНОСТИ Реклама

Антиквариат, будду, иконы, кар-
тины, серебро, мебель, люстру, 
лампу, часы, патефон, самовар, 
подстаканник, фарфор, статуэтки, 
портсигар, архивы, открытки, фото-
графии, книги, значки и все ста-
ринное, любые старые вещи купим. 
Т. (495) 769-74-09

● С благодарностью купим: книги 
в коллекцию до 1945 года. Архивы, от-
крытки, фото, значки, живопись, гра-
фику, игрушки, в т. ч. елочные, предме-
ты из стекла, фарфора, кости, металла 
и многое другое. Т.: (916) 929-09-41, 
(495) 408-77-69
● Вещи. Китай 1950. Т. (916) 993-36-64
● Купим книги. Т. (495) 721-41-46

● Куплю посуду, статуэтки, серебро. 
Т. (916) 155-34-82
● Книги. Выезд от 150 экз. Оплата сра-
зу. Т. (495) 241-19-52 

НОВОСТИ
Спасательных 
постов стало 
больше 
Во время чемпионата мира 
по футболу в столице увеличили 
количество спасательных постов 
на воде. Об этом 18 июля на пресс-
конференции сообщил главный 
государственный инспектор 
по маломерным судам по Москве 
Владимир Волков. К концу июля, 
по его словам, количество марш-
рутов берегового патрулирования 
составило 113 пунктов. 
Во время мирового первенства 
силами МЧС организовали допол-
нительное оповещение граждан 
на двух иностранных языках: на ис-
панском и английском. 
Также Волков сказал, что по все-
му городу показывают ролики 
по безопасности. Их транслируют 
на 119 терминальных комплексах.

Такой хоккей 
нам нужен
Капитан американского хоккей-
ного клуба «Вашингтон Кэпиталз» 
Александр Овечкин (на фото) по-
бывал в штабе мэра Москвы Сергея 
Собянина. Командный дух, царя-
щий в штабе, Александр сравнил 
с обстановкой в хоккейной сбор-
ной. Об этом спортсмен заявил 
в пятницу после посещения штаба.
Хоккеист примерил на себя форму 
волонтера штаба, пообщался с ак-
тивистами и даже сыграл с ними 
в настольный футбол. 
— Здесь столько волонтеров, все 
любят свое дело, поэтому команд-
ный дух здесь очень хороший, — 
сказал Александр Овечкин.
Он также отметил позитивные из-
менения в облике города, которые 
произошли в столице за последние 
несколько лет.

мало? Одна такая улыбка стоит 
многого. 
Вспоминая свою работу на чем-
пионате, Кулаков говорит, что 
часто слышал от иностранцев, 
что они боялись приезжать 
в Россию. 
— Многих отговаривали по ехать 
родственники или коллеги. А что 

оказалось? По общепризнанно-
му мнению, Россия — одна из 
самых доброжелательных стран 
мира! Иностранцы даже не хоте-
ли уезжать домой. Именно ради 
этого люди и участвуют в волон-
терстве — ради улыбок, — объ-
ясняет Михаил. 
Елена Кравченко на чемпионате 
помогала в организации работы 
сразу двух функций штаба во-
лонтеров. В дни матчей она ра-
ботала на стадионе, а во время 
дежурства на информационной 
стойке Павелецкого вокзала по-
могла найтись двум братьям.
— К нам подошел мальчик и рас-
сказал, что потерял своего бра-
та. Ребята договорились встре-
титься на вокзале, но найти 
друг друга не смогли. Благодаря 
быстрой работе волонтеров бра-
тья нашлись. Как оказалось, они 
перепутали вокзалы. Один при-
ехал на Павелецкий, другой — 
на Казанский. Хорошо, что бы-
стро сообразили обзвонить все 
информационные стойки на 
вокзалах, — делится Елена.
Волонтерской деятельностью 
она занимается не первый год. 
— Я очень активный волонтер. 
Прошел чемпионат, а теперь 
я помогаю жителям столицы де-
лать город лучше, работая в этом 
штабе, — добавляет Кравченко. 
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru

ВОЛОНТЕРАМИ 
СТАЛИ ЖИТЕЛИ 
СТОЛИЦЫ 
И ОБЛАСТИ, 
ПРОШЕДШИЕ 
ОТБОР

Изначально в штабе ра-
ботали семь тысяч акти-
вистов. К ним присоеди-
нились волонтеры ФИФА. 
Они собирают наказы мо-
сквичей, которые войдут 
в программу Собянина.

КСТАТИ

— Стоит ли удивляться, что 
сейчас эти люди пришли в штаб 
Собянина, — рассуждает кан-
дидат социологических наук, 
преподаватель МГУ Виталий Ка-
раев. — В головах этих людей — 
позитивная повестка дня, и они 
несут ее потенциальным изби-
рателям. 

Продолжение следует
Менеджер городского штаба 
волонтеров Михаил Кулаков 
рассказал, что после работы на 
ФИФА он решил присоединить-
ся к штабу мэра, чтобы помогать 
городу становиться лучше. 
— К нам в штаб приходит очень 
много жалоб. На данный мо-
мент их уже более 570. У кого-то 
лифт весь разрисован марке-
ром, у кого света в подъезде нет 
уже полгода, — рассказывает 
Михаил.— Проблемы всегда 
разные. Мы делаем свою работу, 
а люди уходят от нас с искренней 
благодарностью. Разве этого 

железнодорожных вокзалах, 
в гостиницах, на фестивале бо-
лельщиков. Отвечали на вопро-
сы о городе, оказывали помощь 
в навигации, помогали решать 
жизненные вопросы. 
Волонтерами стали жители 
Москвы или области в возрасте 
старше 16 лет, прошедшие от-
бор. Среди главных критериев 
отбора — доброжелательность, 
знание иностранных языков 
и желание показать гостям сто-
лицу.
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кабинет. Разделение сделали, 
чтобы не создавать очередей. 
— После оформления докумен-
тов пациенты должны пройти 
первичный осмотр, — коммен-

тирует заместитель главного 
врача по медицинской части го-
родской поликлиники № 5 Еле-
на Гринько. — Доктор проверя-

ет наличие показаний и проти-
вопоказаний к онкоскринингу.
Заполнив необходимые доку-
менты — анкету (в ней нужно 
отметить, лечились ли вы когда-
либо от онкозаболеваний, были 
ли они у родственников, дать со-
гласие на обработку персональ-
ных данных), можно идти на 
осмотр, а потом в процедурный 
кабинет. 
За первые два часа в поликлини-
ке № 5 обследовались 124 чело-
века, из которых 23 — мужчины. 
Результаты анализов пациенты 
получат в течение месяца. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

Сохраним здоровье 
без лишних расходов

14 июля 2018 года. Медсестра Алла Кулыгина берет анализ у Елены 
Чукановой, чтобы исключить возможность появления у пациентки рака

Позвоните по телефону горячей линии 
и подтвердите, что еженедельно получаете газету.

Если вам не принесли очередной номер —
звоните по телефону

(499) 557-04-00

Гарантия доставки газеты

МНЕНИЕ

Приходится признать: многие люди 
рискуют здоровьем из-за того, что бо-
ятся медицинских процедур, особен-
но уколов. Об этой проблеме и о том, 
как ее преодолеть, мы поговорили 
с психологом Еленой Новоселовой. 

Люди боятся уколов, больниц с самого 
раннего возраста. Однажды ребенок 
почувствовал боль, запомнил это 
ощущение. Малыш переживает, ни-
как не может успокоиться, начинает 
плакать... Стоит несколько секунд по-
терпеть, и боль проходит. Но непри-
ятные воспоминания после похода 
к доктору остаются. С научной точки 
зрения боязнь уколов никак объ-

яснить нельзя. Британские ученые 
проводят исследования на эту тему, 
но мировые врачи к единому мнению 
не пришли. И не придут никогда. 
Страх уколов находится у человека 
в подсознании, пересилить его до кон-
ца достаточно сложно. Скорее всего, 
взрослый может просто научиться 
не обращать внимания на неизбеж-
ные походы в больницу и принимать 
их как должное: «Ну, надо значит 
надо!» Сила воли и объективная 
мотивация — главные помощники 
в преодолении детской боязни. А если 
мы говорим о сдаче крови для ранней 
онкодиагностики, то ситуация стано-
вится еще сложнее. Сегодня каждый 

человек может без труда, быстро 
и бесплатно проверить собственное 
здоровье для выявления смертельной 
опасности. Почему же тогда по ста-
тистике проверку проходит меньше 
четверти населения? Ответ довольно 
простой. Люди не хотят услышать 
что-то плохое. Они не готовы узнать 
о возможной болезни, не хотят за-
думываться о лечении: «авось про-
несет». Человек всегда считает, что он 
особенный: «меня это не касается», 
«я не такой, как все». Как показывает 
практика, это большое заблуждение. 
Заболеть может каждый, и ответ-
ственность за собственное здоровье 
лежит только на нем. 

НОВОСТИ
Законопроект 
научит экономить
В Госдуму внесен законопроект 
об обязательном информировании 
покупателей о дешевых аналогах 
лекарств. Ведь не все покупатели 
приходят в аптеку с рецептом 
от врача и не каждый знает, какой 
именно препарат ему необходим. 
Специалисты рекомендуют вы-
бирать препараты, подходящие 
не только по цене и виду приема, 
но и по лекарственной форме.
— Когда речь идет о назначении 
врача, медик обязан выписать ре-
цепт по действующему веществу. 
А фармацевт в аптеке должен дать 
консультацию, сколько препара-
тов есть в рамках этого вещества 
и какие цены на них установле-
ны, — говорит Елена Неволина, 
исполнительный директор неком-
мерческого партнерства «Аптеч-
ная гильдия».
Так что, возможно, скоро провизор 
будет предлагать вам не только 
дорогое лекарство, но и препарат 
того же действия, только дешевле.

■ 18 августа, 22 сен-
тября: городская по-
ликлиника (ГП) № 46: 
ул. Казакова, 17а;
■ 1 сентября: ГП № 220: 
ул. Заморенова, 27;
■ 4 августа, 8 сентября: 
ГП № 3: Ермолаев-
ский пер., 22/26, стр. 1;
■ 11 августа: ГП № 5: 
Даев пер., 3, стр. 1.
■ 25 августа, 15 сентя-
бря: ГП № 68: ул. Малая 
Якиманка, 22, стр. 1. 
Подробности и список 
поликлиник смотрите 
на сайте Департамента 
здравоохранения города 
Москвы.

АДРЕСА

Преодолеть страх уколов помогает сила воли

Акция «Я выбираю 
здоровое будущее!» 
проходит с 7 июля. 
Уже более семи тысяч 
москвичей прошли 
обследование, спо-
собное выявить рак 
на ранней стадии. 
Сдать кровь отпра-
вилась и корреспон-
дент «МЦ».

Бесплатное обследование 
на выявление онкозабо-
леваний на ранней ста-

дии можно пройти в столичных 
поликлиниках. Москвичам при 
себе необходимо иметь паспорт 
и полис ОМС. Акция проходит 
по субботам с 8 утра. Благодаря 
программе ранней диагностики 
за прошлый год удалось спасти 
здоровье десяткам москвичей. 
Ведь чем раньше выявлены по-
добные проблемы, тем проще 
и успешнее будет лечение. На 
более поздних стадиях онколо-
гические заболевания лечатся 
намного сложнее и, что немало-
важно, намного дороже. 
Процедура занимает около 
30 минут. Результаты скринин-
га отправят на электронную по-
чту пациента. Можно забрать их 
и в поликлинике. Если результа-
ты анализа укажут на отклоне-
ния от нормы, женщин пригла-
сят на консультацию в Москов-
ский клинический 
н а у ч н ы й  ц е н т р 
имени Логинова, 
а мужчин — в поли-
клинику, к которой 
они прикреплены.
В поликлинике № 
5 (Красносельский 
район) при входе 
установлены две навигацион-
ные таблички: женщины — пя-
тый этаж, 525-й кабинет, муж-
чины — первый этаж, 113-й 

л
л

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

АНАЛОГИ ЛЕКАРСТВ

Лекарство Цена, 
руб. Аналог Цена, 

руб.

Кларитин 203 Лоратадин 52

Аспирин 
кардио 

78 Ацетилса-
лициловая 
кислота 

6

Нурофен 389 Ибупрофен 25

Омез 371 Омепразол 56

Капотен 223 Каптоприл 13

Дифлюкан 388 Флуконазол 27

Имодиум 481 Лоперамид 10

Лазолван 159 Бронхорус 19

Иммунал 256 Эхинацея 52

Зодак 127 Цетиризин 35

Многие боятся забора крови не меньше, чем бегемот 
из советского мультфильма 1966 года боялся прививок. 
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ПРЕСНЕНСКИЙ РАЙОН

Фестиваль Индонезии пройдет с 3 по 5 ав-
густа в парке «Красная Пресня». В Морской 
зоне можно будет принять участие в ре-
гате на радиоуправляемых мини-яхтах, 
покататься на парусниках по каналам 

парка и научиться управлять парусной лодкой. Также 
в тематической зоне установят 15-метровый бассейн 
для занятия серфингом и 7-метровый погружной бас-
сейн для обучения дайвингу. В дни фестиваля будет 
работать Индонезийский маркет, на котором можно 
попробовать традиционные блюда, пройдут представ-
ления театра теней «Ваянг-Кулит» в сопровождении 
традиционного индонезийского оркестра «Гамелан».

Унылый пейзаж 
сменили яркие краски

Цветные домики, 
качалки в форме ло-
шадей, улитки и даже 
панды появились 
в прошлом году во дво-
ре дома № 5 по улице 
Пресненский Вал. 

Удержать внимание ма-
леньких непосед слож-
но — им все время хочет-

ся чего-нибудь нового, яркого, 
необычного и интересного. 
Чтобы порадовать юных жи-
телей, управа района подходит 
к вопросу обустройства игро-
вых городков ответственно 
и креативно. За последние три 
года было благоустроено 74 дет-
ские и тренажерные площадки, 

Фасад дома № 26/9 по Стрельбищенскому пере-
улку отреставрировали. На данный момент на за-
вершающем этапе находятся работы по ремонту 
кровли, сообщили сотрудники Государственного 
бюджетного учреждения «Жилищник Преснен-

ского района». 
— Сейчас завершаются работы по адресу: Стрельбищенский 
переулок, 26/9. Фасад здания уже полностью отреставриро-
ван. Мы устраняем мелкие недочеты, — рассказали в учреж-
дении. 
Планируется, что к концу лета все ремонтные работы за-
вершат. Аналогичные работы уже провели по адресу: улица 
Садовая-Кудринская, 14/16.

Финальные матчи Кубка Пресни по футбо-
лу пройдут 29 июля. На стадионе сыграют 
команды, которые стали лидерами полу-
финальных игр: «Штурм» и «Пэшка».
— Игроки команды «Третий Рим» встре-

тятся на поле с «Шелепихой» в матче за третье место. 
У фаворита команды «Штурм» на счету нет ни одного 
поражения. Решающий матч состоится по адресу: 1-й 
Красногвардейский проезд, 22. Там же пройдет и цере-
мония награждения, — рассказал Надир Айзятуллин, 
организатор соревнований.
Турнир посвящен памяти футболиста Петра Исаева, 
который тренировал детей Пресненского района.

качалках на пружине, которые 
выполнены в форме различных 
животных, лазает по игровым 
конструкциям. За безопасность 
детей родителям переживать 
не приходится — площадка 
огорожена забором, оснащена 
современным резиновым по-
крытием. 

Долгожданный детский 
городок
В прошлом году новой площадке 
обрадовались и жители сосед-
него — 7-го дома. Старые горки 
и пустующую территорию заме-
нили на современный игровой 
городок с десятками различных 
конструкций, качелями, спира-
лями и турниками. Вместо ту-
склых серых красок глаза детей 
и их родителей радуют яркие, 
разноцветные тона, в которые 
выкрашены малые архитектур-
ные формы. 
Покрытие здесь тоже уложи-
ли атравматичное. В этом году 
в районе появится пара уни-
кальных проектных решений: 
во дворах домов № 20 по улице 
Климашкина, Шмитовский про-
езд, дом № 11, и по ряду других 
адресов помимо детских игро-
вых форм и специализирован-
ного покрытия появятся такие 
элементы, как декинг (садовый 
паркет) и геопластика (искус-
ственное создание рельефа). 
А еще для безопасности малыш-
ни и декора рабочие установят 
светодиодные светильники. 

Веревочный городок 
и лабиринт
Среди центральных объектов 
благоустройства в районе в про-
шлом году стали Красногвар-
дейские пруды. Здесь для ребят 

обустроили деревянный игро-
вой городок с горкой-тоннелем, 
лабиринтом и грунтовым бату-
том. Здесь есть и веревочный го-
родок в виде домика на дереве. 
Веревочные конструкции с за-
даниями различной сложности 
появились и на территории 
парка «Красная Пресня». Здесь 
несколько ярусов, высота ко-
торых достигает больше трех 
метров. Получить массу эмо-
ций и попробовать себя в роли 
скалолазов могут как дети, так 
и взрослые. 
Комфортные и безопасные дет-
ские и спортивные площадки, 
прогулочные зоны, цветники 
и газоны получили и жители 
квартала «Шелепиха». Здесь спе-
циалисты провели комплексное 
благоустройство территории. 
Все работы проводили после 
согласования с жильцами и под 
чутким руководством специали-
стов префектуры округа. 

АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

Продолжаем серию публикаций о районах Центрального округа столицы. В прошлом номере 
(№ 26 от 20 июля) мы рассказали об обновленных детских площадках в районах Арбат и Бас-
манный. В этом номере — площадки Пресненского и Красносельского районов.

Детские площадки в Пресненском рай-
оне построены с учетом регламенти-
рованных норм безопасности. Каждая 
проходит специальную сертификацию. 
Конечно, сейчас на них более без-
опасно, чем раньше. Но это не значит, 
что родители могут отпускать гулять 
своего малыша без присмотра. Благо-
даря мягкому покрытию серьезных 
травм у детей не будет, но сбитые коле-
ни — не самое приятное зрелище.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

АНТОН АЛЕКСЕЕВ
директор школы 
№ 1241

а в этом году в порядок приве-
дут еще около 20.

Панды и улитки 
встречают детей
Жители дома № 5 по Преснен-
скому Валу, да и других прилега-
ющих к нему домов, очень жда-
ли благоустройства детской пло-
щадки. Ничего, кроме старень-
кой деревянной песочницы, 
одной лавочки и единственной 
горки здесь не было. Покрытием 
площадка также похвастаться 
не могла, а потому здесь регу-
лярно появлялись лужи.
По просьбе жителей в прошлом 
году площадку полностью по-
меняли. Сейчас от былой вет-
хости не осталось и следа. Ма-
лышня и днем, и вечером ка-
чается на каруселях, качелях, 

■ До 1991 года район на-
зывался Краснопреснен-
ским.
■ Улица Большая Никит-
ская названа по имени 
церкви святого мученика 
Никиты, где потом по-
явился Никитский мона-
стырь. 
■ Пресню иногда называ-
ют «колыбелью револю-
ций». История района свя-
зана с главными вехами 
в истории страны ХХ века.

ФАКТ

21 июля 2018 года. Нина Василевич вместе со своей внучкой Мией Тумаевой каждый день гуляют на детской площадке во дворе. 
В прошлом году ее благоустроили, теперь здесь есть качели и для детей до трех лет («Стало»). 2017 год. Во дворе была только 
старая деревянная песочница, одна горка и лавочка. А весной из-за отсутствия покрытия образовывались лужи («Было»)

Было
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Турникетный павильон № 3 на Ленин-
градском вокзале, который был закрыт 
на время проведения чемпионата мира 
по футболу, вновь открыт для пассажиров. 
Как сообщили в пресс-службе Московско-

Тверской пригородной пассажирской компании пави-
льон закрыли 25 мая для усиления мер безопасности. 
Он находится между платформами пригородного 
и дальнего сообщения на Ленинградском вокзале. 
Как и раньше, для прохода через турникет пассажирам 
необходимо приложить к валидатору билет, транс-
портную карту или мобильный телефон, в котором 
хранится информация о проездном документе. 

Безопасные 
игры 
с крокодилом
Мама двухлетнего 
Петра рассказывает: 
каждый день малыш 
просится «к крокоди-
лу в гости». Площадка 
с такой фигурой — 
в десяти минутах 
от их дома. 

Возле дома — и минуты 
идти не надо — тоже есть 
игровые площадки, но 

крокодил очень полюбился Пе-
тру. Впрочем, куда ни посмотри 
в районе — везде площадки одна 
другой лучше и везде детвора. 
Катаются на горке, строят замки 
в песочнице или что-то обсужда-
ют, сидя на качелях. 
Мама Петра вспоминает свое 
детство: 
— Возле моего дома на окра-
ине Москвы стояла огромная 
ржавая железная «черепаха» 
и железные качели. Помню, что 
качели постоянно ломались, 
а с черепахи мы падали. Колен-
ки расшибали, локти, лбы. 

Рисовать красивые акварельные картины на-
учат на мастер-классе 8 августа в библиотеке-
читальне имени Тургенева. Бесплатное занятие 
пройдет в рамках выставки «Царство цветов». 
Мастер-класс продлится с 16:00 до 18:00. Чтобы 

принять участие, нужно зарегистрироваться по телефону 
8 (916) 329-72-36. Если вы не успеете записаться, то мож-
но прийти на занятие со свои материалом. С собой нужно 
взять акварельные краски, бумагу формата А3, кисти, 
емкость для воды, палитру, бумажный скотч, карандаши, 
ластик, салфетки. Если погода будет хорошая, то мастер-
класс проведут в сквере библиотеки. Читальня находится 
по адресу: Бобров пер., 6, стр. 1, 2. 

В спортивном клубе «Авангард» 30 июля 
пройдет открытое занятие по растяжке.
Педагоги спортивного клуба покажут 
участникам, как делать правильные дви-
жения, не повреждая мышц. В учреждении 

рассказали, что преподаватели научат делать круго-
вую и стандартную растяжки. 
Поучаствовать в открытом уроке приглашаются жи-
тели столицы старше 15 лет. Тренировка начнется 
в 18:30 по адресу: Уланский пер., 19. Занятие будет 
бесплатным. 
Открытые тренировки в клубе проводят на регуляр-
ной основе.

— Сейчас завершается благо-
устройство квартала в районе 
5-го Красносельского переулка 
и Малой Красносельской ули-
цы, — рассказал Алексей Усто-
ев. — Там появятся три детские 
площадки. Мы обновим тер-
ритории с игровыми зонами 
на Краснопрудной улице. На 
каждой из них будет не только 
детская площадка, но и место 
для занятия спортом. Это и фут-
больное поле, и кольцо для ба-
скетбола, и тренажеры для за-
нятия воркаутом. 

На связи с каждым
Участие жителей в создании 
проекта нового двора стало 
доброй традицией. Обсужде-
ние начинается еще до начала 
строительно-монтажных работ. 
Принцип открытости в при-
оритете. Перед началом работ 
жителям представляют подряд-
ную организацию. С 2017 года 
совещание по каждой площад-
ке ведется в режиме онлайн. 
По каждой благоустраиваемой 
территории заводится чат в мес-
сенджере.
— Благодаря этому у нас есть 
возможность в непрерывном 
режиме отслеживать предложе-
ния жителей. Во время работ мы 
с ними проводим регулярные 
встречи. Ведь благоустройство 
двора проводится, в первую оче-
редь, именно для москвичей, — 
сказал Алексей Устоев. 
НИКИТА КАМЗИН
okruga@vm.ru

 21 июля 2018 года. Сабрина Сайчоева катается 
на карусели на детской площадке на улице Маши 
Порываевой («Стало»). 13 апреля 2015 года. 
До благоустройства здесь не было ни покрытия, 
ни яркого игрового домика («Было»)

В районе появилось огромное количе-
ство новых детских площадок. Важно 
отметить, что теперь они делятся по воз-
растному признаку. Дошкольникам 
по всем мерам безопасности не следует 
кататься на высоких качелях и больших 
горках. Для них построены специальные 
уникальные городки. Ребята постарше 
могут повисеть на кольцах и поиграть 
на спортивных площадках. Все пло-
щадки для детей опасности не несут. 
Покрытие и качество материалов стано-
вится значительно лучше по сравнению 
с предыдущими площадками. Роди-
тели в Красносельском районе могут 
не переживать за своего ребенка: теперь 
он в полной безопасности. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

СВЕТЛАНА КАРАЕВА
заведующий Филиала 
№ 3 ГБУЗ «Городская 
поликлиника № 5 ДЗМ»

Сегодня детские площадки пре-
жде всего безопасны. Этот во-
прос власти при благоустрой-
стве рассматривают особенно 
тщательно.

Комплексный подход
Одна из жемчужин Красносель-
ского района — детская площад-
ка во дворе дома 38 на улице 
Маши Порываевой. Местных 
ребят здесь можно увидеть дня-
ми и вечерами. Одна из самых 
любимых забав — раскрутить-
ся на карусели и поиграть в до-
гонялки. Еще одна уникальная 
детская площадка находится во 
дворе второго дома на Панте-
леевской улице. Здесь есть не 
только игровые элементы, но 
и тренажеры. 
Обновление дворов в Красно-
сельском районе установкой 
игровых комплексов не ограни-
чивается.
— Каждая зона разрабатывает-
ся отдельно,— рассказал пер-
вый заместитель главы управы 
Красносельского района по во-
просам жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и благоустрой-

■ Краснопрудная улица 
была названа в честь 
Красного пруда, который 
находился в пойме реки 
Чечеры. Его засыпали 
в 1910 году.
■ На территории Крас-
носельского района 
с 2014 по 2017 годы было 
благоустроено 27 дет-
ских площадок. В этом 
году планируется открыть 
для детей еще 11 игровых 
комплексов. 

ФАКТ
ства Алексей Устоев. — Одно 
из обязательных условий — 
работа с освещением двора, 
причем не важно, будет ли там 
детская площадка или нет. Жи-
тели указывают, в каких местах 
они хотели бы видеть зеленые 
насаждения и каких видов они 
должны быть. Конечно, мы уде-
ляем внимание и малым архи-
тектурным формам.

Работа кипит
Управа района не собирается 
останавливаться на достигну-
тых результатах. Уже совсем 
скоро жители получат новые 
территории, где можно прове-
сти время всей семьей.
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Семейный фестиваль 
«Московское долго-
летие. Свежесть лета» 
прошел 21 июля в Ека-
терининском парке 
(Мещанский район). 

Теплым субботним днем 
здесь встретились семьи 
из всех округов столицы, 

чтобы сразиться в «Кулинарном 
поединке». Старшее поколение 
семей — участники городской 
программы «Московское долго-
летие», на первые в столице со-
ревнования по приготовлению 
блюд на гриле они привели с со-
бой «отряд поддержки», детей 
и внуков. 
С самого утра в парке кипит ра-
бота: участники маринуют мя-
со, разжигают мангалы и режут 
овощи (все это предоставили 
организаторы — семьям надо 
было только принести с собой 
особые соусы или приправы). 

Управляющая организация отказыва-
лась учитывать показания индивиду-
альных приборов учета и начисляла 
плату по нормативу потребления. 
Житель дома 71 по улице Новосло-
бодская пожаловался в Мосжилин-
спекцию на незаконные начисления 
по услуге «водоснабжение». По словам 
заявителя, в мае 2017 года увеличи-
лась плата за горячую и холодную воду, 
но объемы, указанные в платежке, 
значительно превышали фактический 
расход по водосчетчикам. В управ-
ляющей организации собственник 
выяснил, что из-за длительного 
непредставления показаний (с сен-
тября 2016 года) изменился порядок 
начисления платы — по нормативу 
потребления. Но просьбы жителя 
провести проверку и снять контроль-
ные показания коммунальщики 
дважды проигнорировали. В ходе 
проверки жилищные инспекторы 
установили, что счетчики в квартире 
исправны, срок их поверки еще не по-
дошел. В соответствии с Правилами 
предоставления коммунальных услуг 
(Постановление правительства РФ 

от 06.05.2011г. № 354) потребители 
обязаны использовать приборы учета, 
соответствующие законодательству 
РФ и прошедшие поверку в сроки, 
установленные технической докумен-
тацией. В случае истечения периода 
проверки, при утрате или истечении 
срока эксплуатации индивидуального 
счетчика плата определяется исходя 
из рассчитанного среднемесячного 
объема потребления, определенного 
по показаниям счетчика, но не более 
3 расчетных периодов подряд. 
Далее плата рассчитывается исходя 
из нормативов потребления с приме-
нением повышающего коэффициента. 
Перерасчет платы за период по ис-
течении межповерочного интервала 
поверки не предусмотрен. Мосжил-
инспекция обязала управляющую 
организацию принять к учету по-
казания водосчетчиков и провести 
жителю перерасчет за услугу «водо-
снабжение» исходя из фактического 
потребления, с сентября 2016 года. 
Управляющая организация исполнила 
предписание, жителю возвращено 
62 тысячи 672 рубля.

Негерметичность облицовки привела 
к намоканию фасада и появлению 
темных пятен.
Жители дома 2 на Зоологической улице 
пожаловались в Мосжилинспекцию 
на неудовлетворительное состояние 
фасада. Жилищные инспекторы вышли 
на проверку и зафиксировали на торце-
вой части фасада на уровне последних 
этажей следы намокания. По закону, 
в обязанности управляющей организа-
ции входит, в числе прочего, выявление 
причин этого дефекта и устранение их: 
выявление отклонений от проектных 
условий эксплуатации, несанкциони-
рованного изменения конструктивного 
решения, наличия деформаций, на-
рушения теплозащитных свойств, 
гидроизоляции между цокольной 
частью здания и стенами, неисправно-
сти водоотводящих устройств, следов 
коррозии, деформаций и трещин; 
выявление выветривания, отклонения 
от вертикали и выпучивания отдель-
ных участков стен, нарушения связей 
между отдельными конструкциями 
в домах со стенами из мелких блоков, 
искусственных и естественных камней, 

выявление в элементах деревянных 
конструкций рубленых, каркасных, 
брусчатых, сборно-щитовых и иных до-
мов с деревянными стенами дефектов 
крепления, скалывания, отклонения 
от вертикали, и наличия в таких 
конструкциях участков, пораженных 
гнилью, дереворазрушающими гриб-
ками и жучками-точильщиками, с по-
вышенной влажностью, с разрушением 
обшивки или штукатурки стен, при 
выявлении повреждений и наруше-
ний — составление плана мероприятий 
по инструментальному обследованию 
стен, восстановлению проектных 
условий их эксплуатации и его вы-
полнение. Мосжилинспекция обязала 
управляющую организацию установить 
и устранить причину замачивания 
стены, а после привести внешний вид 
фасада в порядок. По предписанию 
надзорного органа управляющая 
организация устранила нарушения: вы-
полнила герметизацию швов, очистила 
и окрасила облицовочный кирпич 
фасадной краской. В настоящее время 
фасад находится в удовлетворительном 
техническом состоянии.

ОФИЦИАЛЬНО
Жителю вернули переплату за воду. Фасад отремонтировали

ИНГРЕДИЕНТЫ 
■ Говяжья лопатка ■ лисички ■ сыр ■ лук ■ соль 
■ перец ■ растительное масло ■ булочка для бур-
геров ■ соус тартар ■ салат айсберг

Сделайте фарш, добавьте специи, обжарьте котлет-
ками. Пожарьте лисички и лук. Булочку разрежьте 
на две части и обжарьте. На булку положите соус тар-
тар, салат айсберг, жареную котлету, лисички и жаре-
ный лук. Накройте второй частью булочки. 

РЕЦЕПТ
пить жир. В свинине его больше 
всего, поэтому котлеты в любом 
случае получаются сочные. 
Виталий считает, что лучше 
всего с прожаркой справляется 
Кирилл: 
— Для хорошей прожарки в цен-
тре котлетки он всегда делает 
небольшую выемку. Углю нужно 
немного нагреться, иначе мясо 
будет сыровато. Сами котлеты 
жарятся около пяти минут. 
Главная изюминка бургера от 
семейства из ЦАО — в паприке, 
выдает секрет Кирилл.
— Бургер без специй — это не 
бургер, а сухое и безвкусное мя-
со. Паприка придает приятный 
сладкий, с легкой горчинкой, 
вкус. Некоторые виды паприки 

островаты, поэтому тут глав-
ное не переборщить, — рас-
сказывает он. 
Тем временем Лариса уже 
порезала овощи для бургера. 
Показывает овощ, напомина-
ющий небольшую юлу:
— Многие даже не знают о та-

ком растении, как патис-
сон. А мы его всегда 
добавляем в салаты. 
Патиссоны многим 
напоминают кабач-
ки, но, поверьте, они 
гораздо вкуснее, — 
улыбается Лариса. 

Сервировать блюдо 
помогает Олег: стара-

тельно выкладывает 
овощи на тарелку. 
— Из чего состоит 

бургер, я знаю, но сам 
пока не готовлю. Зато мне 

доверяют сервировку, 
это отнюдь не простое 
занятие! Надо заме-
тить детали, уметь 

сочетать цвета.
Настал момент де-
густации. Команды 

выставляют готовые 
блюда, болельщики 

скандируют названия 
команд. Доходит очередь 
и до семьи Соколовых-
Жилиных. Опытные шеф-
повара после дегустации 
поставили высокий балл 

команде из ЦАО. Победи-
телями же стала семья Хобото-
вых из Зеленограда. 
ВИКТОРИЯ МАССАН
okruga@vm.ru
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Почувствуй разницу: три варианта 
приготовления мяса

Семья Соколовых-Жилиных из 
Центрального округа пришла 
в парк одной из первых. «Па-
триархи» семейства Виталий 
и Лариса Соколовы в цветастых 
фартуках режут овощи — гото-
вят к конкурсу сочный бургер 
со свининой. Вместе с внуком 
Олегом Жилиным отвечают за 
подготовку и сервировку блюда, 
а вот жарить мясо выпало зятю 
Кириллу Жилину.
— Мы с женой всегда проводим 
все свободное время в парках, — 
рассказыв ает Вита лий.  — 
Я люб лю активный отдых, хожу 
на танцы по «Московскому 
долголетию». А Лариса пред-
почитает бывать с подругами 
на мастер-классах. 
Кирилл делает мясные котле-
ты для бургера из фарша. Ви-
талий делится секретом: фарш 
нельзя долго держать в руках. 
— Любой фарш нужно как мож-
но меньше трогать руками. Ког-
да вы смешиваете его с припра-
вами, тепло рук может расто-

Кулинарная 
битва на углях

за 
да, 

ю 

им 
— 
— 
жу 
у 

ш 

ж-

БАРБЕКЮ
Так готовят крупные куски мяса. Маринуют его по же-
ланию. Угли не должны быть слишком горячими, жар 
подается только снизу устройства, так что готовится 
барбекю дольше, чем шашлык или гриль. 

ГРИЛЬ
Вариант приготовления мяса на откры-
том воздухе с помощью гриля отличается 
от шашлыка тем, что в гриле на продукт 
тепло воздействует со всех сторон. Обыч-
но мясо заранее не маринуют. 

ШАШЛЫК
Традиционный фор-
мат приготовления 
мяса на открытом 
воздухе с помощью 
мангала. Предвари-
тельно мясо необхо-
димо замариновать, 
угли для шашлыка 
должны быть доста-
точно горячими.

Бургер с лисичками

21 июля 2018 года. Семейство Соколовых-Жилиных (слева направо): 
дед Виталий, зять Кирилл, внук Олег, бабушка Лариса — к сражению 
на кулинарных полях готовы!
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Заслуженная артист-
ка России и этно-поп-
исполнительница 
Варвара призналась 
корреспонденту «Мо-
сквы. Центра» в люб-
ви к родному городу. 

Певица Варвара (Елена Су-
сова) родилась и вырос-
ла в Москве. В интервью 

«МЦ» она рассказала о самых 
романтичных местах города.
Вы всю жизнь прожили в Москве. 
Варвара, у вас никогда не воз-
никало желания сменить место 
жительства, переехав, напри-
мер, в другой город?
Нет! Москва для меня — самый 
лучший город в мире. Посколь-
ку я здесь родилась, провела 
все свое детство и юношество, 
то я отсюда никогда не уеду: 
разве можно предать собствен-
ную маму? Ну и кроме того, за 
последние пять лет столица 
очень изменилась: появилось 
больше мест для прогулок, пар-
ков — одно «Зарядье» чего сто-
ит! И теперь я вижу обратную 
тенденцию: отсюда не уезжают, 
а наоборот — переезжают сюда. 

Причем не только из соседних 
городов, но и стран. Российская 
столица стала примером, на ко-
торый равняются другие мега-
полисы. 
Интересно, какой мегаполис 
из тех, где вы успели побывать, 
больше всего напомнил Москву?

Варвара, заслуженная 
артистка РФ, родилась 
30 июля 1973 года в Ба-
лашихе в семье инже-
неров. Окончила Рос-
сийскую академию му-
зыки имени Гнесиных. 
Представляла Россию 
на Днях русской куль-
туры в Париже. В 2004 
году Варвара принесла 
России первое место 
в конкурсе песни меж-
дународного клуба фа-
натов «Евровидения».

СПРАВКА

сдувать пылинки! Такие ули-
цы, как Покровка, Остоженка, 
Большая Никитская, Чистые 
пруды — та самая история, ко-
торую нужно беречь и сохра-
нять.
Самые романтические воспоми-
нания у вас тоже связаны с исто-
рическим центром города?
Да. Самое романтичное ме-
сто в Москве для меня — По-
варская улица, где находится 
Гнесинская академия (Россий-
ская академия музыки имени 
Гнесиных. — «МЦ»), в которой 
я училась. Там я провела четыре 
года своей жизни. Поэтому все 
поцелуи, признания и первые 
влюбленности случились у ме-
ня именно там.
Если в столице вы сейчас толь-
ко бегаете, то где отдыхаете?
Чаще всего, конечно, я отдыхаю 
здесь же, в России:в пятистах 
километрах от Москвы у нас 
есть дом на берегу озера, окру-
женный лесом. Там просто вол-
шебная природа! И ради нее мы 
периодически покидаем город 
на несколько дней, чтобы поры-
бачить с мужем, прийти в себя 
и перезагрузиться для того, что-
бы потом снова вернуться в сто-
лицу. Я уже настолько привыкла 
к бешеному московскому темпу, 
что даже не могу себе предста-
вить, как люди могут жить в дру-
гих, более тихих городах. 
ВИКТОРИЯ ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru

По темпу жизни, насе-
ленности и значимо-
сти нашу столицу на-
поминает мне город 
Нью-Йорк. Но ни в ко-
ем случае не Вашинг-
тон, являющийся 
официальной сто-
лицей США. Он аб-
солютно другой.
Где обычно гуляете 
в столице, когда 
выдается свободная 
минутка?
К сожалению, я по Мо-
скве давно не гуляю — толь-
ко работаю. Поэтому все мои 

перемещения по го-
роду больше напо-
минают пробеж-
ки, чем прогулки 
(смеется). Но 
б е г а т ь  м н е , 
конечно, нра-
вится в исто-
р и ч е с к о м 

центре, где сохранилась 
самая настоящая ста-
рая Москва с ее улица-
ми и зданиями, которы-
ми любуются миллионы 
туристов. Москва настолько 
красива и ценна этой своей 
красотой, что с нее нужно 
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нужно беречь

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

11 мая 
2017 года. 
Варвара любит 
проводить 
свободное 
время на даче, 
в пяти часах 
езды от Москвы. 
Но переезжать 
из столицы 
никуда 
не собирается

Варвара: Москва 
для меня — 
как родная мама
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ОВЕН 21.0319.04
Активная групповая 
работа будет благопри-
ятной. Уделите внимание 
здоровью.

ТЕЛЕЦ 20.0420.05
Старайтесь меньше тре-
вожиться. Стабильная 
вторая половина недели 
благоприятна для работы 
с документацией. 

БЛИЗНЕЦЫ 21.0520.06
Активизируются интуи-
тивные и творческие спо-
собности. Все начинания 
будут удачны. 

РАК 21.0622.07
Вы успешно осуществите 
любые встречи, наладите 
полезные контакты. Вре-
мя подходит для ремонта.  

ЛЕВ 23.0722.08
Порывы к поставленным 
целям принесут результа-
ты, а компромисс между 
необходимым и при-
ятным уладит все разно-
гласия. 

ДЕВА 23.0822.09
Благоприятный период 
для взаимодействия 
с коллегами и друзьями. 
Вы получите от них необ-
ходимую поддержку.  

ВЕСЫ 23.0922.10
Вас ждут активное 
общение, гармонизация 
отношений. Но будьте 
осторожны с рисками, 
больше отдыхайте.
 
СКОРПИОН 23.1021.11
Период наполнен чисто-
той и гармонией, что по-
может успешно провести 
торговые сделки.  

СТРЕЛЕЦ 22.1121.12
Неделя благоприятна 
для активности, физичес-
ких нагрузок, групповых 
мероприятий на природе. 

КОЗЕРОГ 22.1219.01
Проявите мудрость, 
в этом вам поможет под-
держка друзей. 

ВОДОЛЕЙ 20.0118.02
На помощь придут старые 
связи. Ваше оружие — 
обаяние и терпение.

РЫБЫ 19.0220.03
Решительность и благо-
разумие станут ключом 
к успеху в реализации 
планов и задумок. 

ГОРОСКОП

29.07–04.08

ОТВЕТЫ  НА  СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Плуг. Вена. Кумир. 
Чтиво. Ирис. Дама. Алиби. Клузо. Срок. 
Малага. Бак. Пан. Вражда. Гнездо. Мышонок. 
Колчан. Корт. Кале. Остаток. Агора. Осадок. 
Курган. Ролл. Дина. Дозор. Анапа. Картон.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Помпон. Дуэль. Авокадо. 
Прииск. Рококо. Кокур. Гуськов. Чага. 
Балаган. Нона. Баккара. Гор. Битум. Толк. 
Запев. Водолаз. Кадр. Андрадит. Лоно. 
Арарат. Чекан.

ЕСТЬ ВОПРОСЫ В СФЕРЕ ЖКХ? ЗВОНИТЕ И ПИШИТЕ В РЕДАКЦИЮ НА ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ. 
МЫ ПЕРЕДАДИМ ОБРАЩЕНИЯ В УПРАВЫ РАЙОНОВ ЦАО, ЭКСПЕРТАМ И ЮРИСТАМ. 
ОТВЕТЫ ЧИТАЙТЕ НА СТРАНИЦАХ МЦ.   499 5570424, OKRUGA@VM.RU  

ФОТОФАКТ
28 июля 2016 года, ровно 
два года назад. Трехлетняя 
Камилла гуляла с дедушкой 
Адамом Магомадовым в саду 
имени Баумана. Девочку очень 
заинтересовали птицы, и она 
расспрашивала дедушку о них. 
Увидев в небе  летящую стайку, 
Камилла спросила: «Дедушка, 
а что это за птички: голуби 
или журавли?» Так и появилось
название для этой фотографии: 
«Летят голуби или журавли?»
Адам Магомадов признается:
— Я очень люблю своих внуков. 
По возможности стараюсь 
проводить с ними как можно 
больше времени. При каждой 
прогулке стараюсь заснять 
веселые и счастливые моменты 
из их беззаботного детства!
Фотография была представлена 
на выставке фотопроекта 
Басманного района в номинации 
«Однажды в Басманном...» 
в рамках общеокружного проекта. 
Он был реализован совместными 
усилиями  общественных 
советников, благотворительных 
фондов и самих жителей округа: 
они собрали исторические 
памятные снимки, создали 
сайты для фотовыставок. Проект 
продолжает развиваться. 
Давайте вместе сохранять 
каждый миг жизни родных улиц 
и проспектов, соседей и друзей! 
Внести свой вклад может 
любитель или профессионал, 
став участником, зрителем или 
экспертом. Также присылайте 
свои фотографии на электронный 
адрес газеты: okruga@vm.ru. 
Лучшие фотографии мы 
опубликуем в ближайших 
номерах газеты. 


